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La Comisión Nacional del Agua
(Conagua) informó que hay un 50%
de probabilidad de desarrollo ciclóni-
co en la zona de baja presión que se
mantiene sobre Campeche, mientras
que podría avanzar al 60% durante
los próximos 7 días.

Además, también informó que
debido a la probabilidad de desarrol-
lo ciclónico, durante el fin de semana
se mantendrá el temporal de lluvias
de muy fuertes a intensas en gran
parte del territorio nacional, de man-
era que se prevén lluvias puntuales
torrenciales en zonas de Tamaulipas,
San Luis Potosí y Veracruz, debido al
centro de baja presión.

Además, se prevén vientos fuertes
a muy fuertes con posible formación
de trombas marinas en las costas de
Tamaulipas, Veracruz, Tabasco,
Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

Simultáneamente, un canal de
baja presión afectará el norte, occi-
dente y centro de México, en interac-
ción con humedad proveniente de
ambos litorales y divergencia en

altura. 
Este fenómeno originará lluvias

fuertes a muy fuertes en las men-
cionadas regiones, así como en el
noroeste del país y el Valle de
México. 

Se prevén vientos intensos en el
noroeste, la Mesa del Norte y la
Mesa Central, con la posibilidad de
formación de torbellinos en áreas de

Sonora, Sinaloa y Durango.
La Conagua recomienda a la

población estar atenta a los avisos de
Protección Civil y seguir las
recomendaciones de las autoridades
locales.

Consecuencia de la 
temporada de lluvias

Ante la formación de una baja

presión con potencial de desarrollo
ciclónico en el Golfo de México,
diversas autoridades han emitido
un llamado urgente a la ciudadanía
de los diversos estados para
extremar las medidas de precau-
ción. 

La Secretaría de Marina
(SEMAR), la Comisión Nacional
del Agua (Conagua) y la
Coordinación Nacional de
Protección Civil (CNPC) han
hecho hincapié en la importancia
de seguir las recomendaciones
ante este fenómeno meteorológico.

Sin embargo, según el SMN, el
centro de la baja presión se encon-
traba a las 14:00 horas a 90
kilómetros al oeste de Ciudad del
Carmen, desplazándose hacia el
oeste-noroeste a una velocidad
aproximada de 20 kilómetros por
hora. 

Por lo que esta interacción con
una vaguada monzónica ha provo-
cado días nublados y fuertes llu-
vias en varios estados del sureste
mexicano, así como nubosidad en
tdo el el centro del país.

El mandatario federal elogió a los nuevos per-

files para el gabinete de Sheinbaum.

Anuncian posibilidad de nuevo
ciclón en los próximos 7 días

Se esperan lluvias torrenciales en los estados de Tamaulipas, San Luis Potosí y Veracruz.

Hay alerta por vientos fuertes y posibles trombas marinas en costas del este del país.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó

como "muy buenos" los primeros nombramientos del

gabinete de Claudia Sheinbaum, virtual presidenta elec-

ta, y aseguró que los seis secretarios propuestos son

mujeres y hombres experimentados que "garantizan con-

tinuidad con cambio".

Aseguró que para disminuir la volatilidad del peso y

en la recuperación del índice de ganancias de la Bolsa

Mexicana de Valores (BMV), ayudó mucho el nom-

bramiento que hizo la virtual presidenta electa de los

primeros integrantes de su gabinete.

"La presidenta electa supo escoger bien para los car-

gos a servidores públicos, mujeres y hombres que garan-

tizan la continuidad con cambio (sic); son muy buenos

todos los que nombró, son experimentados".

"Ayudó mucho el nombramiento de estos primeros

miembros del gabinete. Creo que desde que se decidió

que iba a continuar Rogelio Ramírez de la O en

Hacienda, porque eso a los inversionistas y a los

financieros les importa".

El mandatario federal indicó que la presidenta electa

transmite mucha confianza y que todos quieren ayudar,

incluso hasta los que no simpatizan con la transforma-

ción, están en un plan muy positivo.

El miércoles pasado en la reunión entre el Consejo

Coordinador Empresarial (CCE) y Sheinbaum Pardo, el

sector privado prometió para el próximo sexenio realizar

inversiones por más de 42 mil millones de dólares, lo que

de acuerdo con el equipo de transición de la virtual pres-

identa electa muestra la confianza que hay en el país.

Al enlistar las virtudes de cada uno de los próximos

seis secretarios, el presidente aseguró que Juan Ramón

de la Fuente, propuesto como próximo secretario SRE,

es un servidor público excepcional; Sobre Marcelo

Ebrard, como titular de SE, el afirmó que tiene muchísi-

ma experiencia y es un funcionario de primera; En cuan-

to a Alicia Bárcena, actual canciller y propuesta para sec-

retaria de Medio Ambiente, Recursos Naturales, afirmó

que, además de su amplio conocimiento en política exte-

rior, ya fue subsecretaria en los 80; Sobre Rosaura Ruiz,

propuesta como titular de la nueva Secretaría de Ciencia,

Humanidades, Tecnología e Innovación, destacó que es

una científica muy reconocida.

AMLO satisfecho 
con los futuros 

secretarios
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Claudia Sheinbaum Pardo, virtual
presidenta electa, recibió su primer
saludo y reconocimiento por parte de
las Fuerzas Armadas.

Ante el presidente Andrés Manuel
López Obrador, al inicio de la super-
visión del proyecto Interoceánico
Istmo de Tehuantepec, el almirante
Raymundo Morales, director del
Corredor Interoceánico, expresó:
"Doctora Claudia Sheinbaum Pardo,
presidenta electa de México y futura
Comandanta Suprema de las Fuerzas
Armadas".

Luego, el almirante Raymundo
Morales presentó la situación que
guarda el Corredor Interoceánico, que
ayer ambos políticos recorrieron a
bordo del Tren del Istmo.

En la estación Matías Romero, al
brindar su mensaje, el secretario de

Marina, almirante José Rafael Ojeda
Durán secundó: "Doctora Claudia
Sheinbaum Pardo, presidenta electa
de los Estados Unidos Mexicanos y
también como dijo mi compañero,
próxima Comandanta Suprema de las
Fuerzas Armadas".

Tras el mensaje del almirante
Ojeda Durán se escucharon aplausos
de los ciudadanos congregados en
esta comunidad ferrocarrilera.

El presidente López Obrador
escuchó atento el reconocimiento a
Sheinbaum Pardo en voz de los altos
mandos de la Marina.

La virtual presidenta electa afirmó
que le tocará inaugurar todas las obras
que inició el presidente López
Obrador en el Corredor Interoceánico
del Istmo de Tehuantepec.

En su segunda gira de trabajo por
el país, la futura presidenta destacó
que no sólo cuidará el legado que

dejará el tabasqueño, sino también le
tocará consolidar los proyectos
estratégicos del actual gobierno.

"Nos va a tocar avanzar todavía
más con este corredor, ya nos va a
tocar, fíjense, este inicio del corredor,
inaugurar todas las obras que están
dejando aquí en este lugar, y además
avanzar todavía más", señaló a los
asistentes.

Precisó que el objetivo de estos
proyectos estratégicos no sólo es el

que pase mercancía de un océano a
otro, o el que haya 10 polos de desar-
rollo, sino el bienestar del pueblo de
México y del pueblo oaxaqueño.

"Hoy vengo aquí a comprome-
terme con ustedes, a decirles que no
solamente vamos a guardar el legado
del presidente López Obrador, sino
que vamos a regresar aquí a inaugurar
estas grandes obras y el mejor legado
que puede haber, que es continuar y
avanzar con la 4T.
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La Junta de Coordinación Política de la
Cámara de Diputados aprobó la real-
ización de nueve foros destinados a exam-
inar la propuesta de reforma al Poder
Judicial de la Federación, presentada por
el presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Estos encuentros se llevarán a cabo del
27 de junio al 8 de agosto de 2024, abor-
dando temas cruciales para la transforma-
ción del sistema judicial. 

El primer foro está programado para el
27 de junio en San Lázaro, donde se espera
la participación de ministros de la SCJN, la
Asociación Nacional de Magistrados y
Jueces de Distrito, y otras figuras clave del
ámbito judicial. 

Ignacio Mier, destacó la importancia de
estos eventos para fomentar el debate y la
reflexión sobre los aspectos centrales de la
reforma.

El calendario de los foros abarca ciu-

dades como Guadalajara, Toluca, Chiapas,
Veracruz, Puebla, Saltillo y Sinaloa,
además de otras sesiones en la Cámara de
Diputados. 

El objetivo es discutir temas como la
nueva integración del pleno de la SCJN, la
elección de ministros, magistrados y jueces
por voto popular, y la creación de un
Tribunal de Disciplina Judicial, entre otros
puntos relevantes.

El diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz,
presidente de la Comisión de Puntos
Constitucionales, subrayó que una vez
concluidos los foros, se procederá al dicta-
men de la iniciativa. 

Se espera que dicho dictamen sea dis-
cutido por la siguiente 66 Legislatura, con
el objetivo de avanzar en la imple-
mentación de las reformas propuestas.

Estos encuentros buscan asegurar la
idoneidad y eficiencia de los funcionar-
ios judiciales, así como también fortale-
cer una mejor impartición de justicia en
el país.

Fuente: Cámara de Diputados.

Avalan diputados foros para la reforma judicial

El presidente López Obrador externó su alegría por dejar el país en

manos de la doctora Claudia Sheinbaum.

El canal de baja presión afectará norte, occidente y centro de

México, convirtiendo las lluvias fuertes a ‘muy fuertes’.
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Esta noche, la Selección Mexicana de Fútbol se prepara para su
debut enfrentando a Jamaica en el estadio NRG de Houston a las

19:00 horas. Sin embargo, el equipo llega con un historial 
complicado, marcado por derrotas ante Uruguay y Brasil en 

amistosos, además de una victoria mínima sobre Bolivia.
1/DEPORTIVO

Entre dudas debuta el Tri en Copa América

Llama Marina a Sheinbaum
“Comandanta” Suprema

1 de Julio - Jalisco

Conformación y reorganización del PJ.

2 de Julio - Toluca 

Austeridad, fideicomisos y derechos

laborales.

9 de Julio - Chiapas 

División de poderes.

12 de Julio - Veracruz 

Reforma al Consejo de la Judicatura.

23 de julio - Puebla

Tribunales de Justicia local.

30 de julio - Cámara de Diputados

Elección popular del Poder Judicial.

6 de agosto - Saltillo

Defensoría de oficio.

8 de agosto - Sinaloa

Impartición, procuración de justicia,

seguridad.



xisten en la vida retos

temporales y perma-

nentes. Para México la

relación con Estados

Unidos es una constante.

Pueden cambiar los gobernantes, las

ideologías y las simpatías, pero la

geografía y lo que de ahí deriva, no

cambia. Con Estados Unidos se con-

centran el 80% de nuestras interac-

ciones con el exterior en comercio,

inversión extranjera, migración,

seguridad, recursos naturales, alimen-

tos, administración de la frontera, etc.

La relación es importante para ambos

gobiernos, pero lo es mucho más para

México. A pesar de ser socios comer-

ciales, Estados Unidos nunca ha con-

siderado a México como un aliado

político o militar. Debido a la enorme

asimetría en todos los ámbitos,

Estados Unidos tiene la capacidad de

tomar medidas unilaterales de gran

impacto para su vecino, mientras que

México debe persuadir y convencer

para que sus intereses se tomen en

cuenta.

En la relación económica los gob-

iernos regulan y vigilan, pero quienes

realmente definen el alcance de la

relación son el mercado y los actores

económicos. En Estados Unidos viven

más de 40 millones de personas de ori-

gen mexicano. Difícil encontrar un

mexicano que no tenga un pariente en

el otro país. Las interacciones entre

ellos se dan más allá de los gobiernos.

Sin embargo, hay temas cuya

gestión es esencialmente gubernamen-

tal, de dinámicas muy complejas y en

los que existen precondiciones no solo

para solucionar un problema, sino para

contar con esquemas ágiles y efectivos

de cooperación. En una relación

asimétrica, la parte más débil es la que

tiene la mayor parte de la carga de tra-

bajo para diagnosticar y proponer

esquemas y líneas de acción que resul-

ten aceptables para la otra parte.

En todos los temas es importante

contar con al menos cuatro insumos

para una buena negociación: una

estrategia con objetivos y metas

claras; información adecuada y diag-

nósticos certeros sobre cada uno de los

temas a negociar; funcionarios y nego-

ciadores con experiencia y con

conocimiento de sus contrapartes (las

relaciones de confianza no se crean de

la noche a la mañana); capacidad para

influir en las decisiones de los actores

involucrados en México y en Estados

Unidos y, presupuesto, para armar y

operar un andamiaje institucional

acorde con los retos por enfrentar.

En México estas condiciones no se

cumplen prácticamente en ninguno de

los temas con Estados Unidos. En el

ámbito migratorio el actual gobierno

ha cedido a todas las demandas de

Estados Unidos sin recibir nada a cam-

bio. La infraestructura mexicana para

la administración de la migración es

paupérrima y la política migratoria de

contención y expulsión, la operan

mayoritariamente los militares. No

existe ningún mecanismo ad hoc de

negociación con Estados Unidos sobre

el tema.

En el tema de seguridad el actual

gobierno de México terminó con la

Iniciativa Mérida - el mecanismo de

cooperación existente - y lo sustituyo

por un Acuerdo Bicentenario hasta

ahora ayuno de recursos, personal y

resultados. La acción más relevante

del actual gobierno fue el rescate del

general Cienfuegos, acusado y

detenido en Estados Unidos por víncu-

los con el narcotráfico. La relación

entre agencias de seguridad se deteri-

oró y ahora existe una creciente pre-

sión por el tema del fentanilo, que

incluso es parte de su agenda electoral.

El combate eficaz al crimen organiza-

do - el principal problema de México -

solo es posible con inteligencia de cal-

idad, lo que requiere niveles de coop-

eración con Estados Unidos que esta-

mos lejos de alcanzar.

La presidenta electa de México y la

mayor parte de sus colaboradores cer-

canos cuentan con poca o nula experi-

encia internacional. El candidato para

ocupar la secretaría de Relaciones

Exteriores es un respetable médico,

cuya experiencia diplomática se acota

a los últimos cuatro años y que conoce

la secretaria solo como visitante. La

mayor parte de los titulares de las

embajadas y consulados generales son

ahora nombramientos políticos. El ser-

vicio exterior de carrera ha pasado a

un segundo plano. Una de las deci-

siones más sorprendentes del actual

gobierno fue la desaparición de la sub-

secretaría para América del Norte, un

sinsentido para todos efectos.

Si a esto sumamos el alineamiento

de la presidenta electa a la visión de su

mentor político, las expectativas de

cambios o de una nueva estrategia de

política exterior son muy bajas. Sin

embargo, el mundo de la política es

impredecible. Una crisis económica

inesperada, medidas extremas del

próximo gobierno de Estados Unidos

en materia migratoria, en la adminis-

tración de la frontera o en los temas de

seguridad (todas posibles en las

actuales condiciones) podrían obligar

a un cambio no planeado pero

inevitable. Estaríamos entonces en

otro escenario, quizás deseable para

México, pues obligaría a hacer ajustes

que hemos pospuesto por varias

décadas.

principios de septiembre
de 2022 me reuní en la
CDMX con Marko Cortés
presidente del CEN del
PAN. Habíamos sido com-
pañeros diputados de la

LXIII Legislatura Federal 2015-2018.
Marko me había ayudado para que el
primero de septiembre de 2015 la junta de
coordinación política, que presidia César
Camacho Quiroz, me permitiera en la
sesión inaugural dar un posicionamiento
como Diputado independiente, como lo
harían los grupos parlamentarios. Cosa
que sucedió y por lo que estoy infinita-
mente agradecido.

En aquella comida del 2022 en
Polanco, me pidió Marko que fuera el can-
didato de Acción Nacional a la
Presidencia de la República para el 2024.
Entonces sonaba la posibilidad de que
Luis Donaldo Colosio pudiera ser el can-
didato de Movimiento Ciudadano, por lo
que el PAN veía deseable nos pudiéramos
confrontar Colosio y Clouthier en la con-
tienda presidencial.

Fui claro con Marko: “Yo estoy retira-
do de la política electoral”, además en
2011 recibí un documento del CEN del
PAN, firmado por Cecilia Romero
Castillo, donde señala que yo no puedo
participar en una contienda interna del
PAN como precandidato a senador por
que “yo le causo mala imagen al partido”.
¡Y esto está por escrito!

Y si bien tú y yo somos amigos, el doc-
umento es institucional por lo que tendría
que haber una disculpa institucional del
CEN del PAN a un servidor y asi poder
considerar la propuesta que me haces, si
no ¿con qué dignidad estaría yo pretendi-
endo representar al PAN en la contienda
presidencial?

Además, ahora que traen el tema de la
aliarse con el PRI, debe quedar claro que
“no creo en ustedes y tú me propones que
sea candidato del PRI. No, gracias”.

Le comenté a Marko que el sociólogo
Leonel Narváez, padre de la cultura políti-
ca del perdón y la reconciliación, dice que
puede existir perdón sin reconciliación,
pero nunca habrá reconciliación sin
perdón. Por lo que el PAN y la oposición
en general deben disculparse con los mex-
icanos por haberles fallado, repliqué.

El PAN estaba desesperado por tener
candidato presidencial, no sé si buscando
ser competitivo en la presidencia, o solo
para tener cartas para negociar en la alian-
za con el PRI y el PRD.

Después de muchos años de decirle al
PAN que el nombre del juego se llama
“credibilidad” y que “la credibilidad se
gana en abonos y se pierde de contado”; el
resultado electoral del pasado 2 de junio
indica que la gente le cree a López
Obrador, aun cuando les miente, mientras
al PAN y al PRI no les cree “ni madres”.

Claudia obtuvo 35.9 millones de votos,
el 59.75% de los 60.1 millones de mexi-
canos que votaron. Xóchitl logró solo 16.5
millones de votos que son el 27.45% del
total emitido, mientras Máynez alcanza
6.2 millones de votos que representan el
10. 32%. Por partidos, el resultado es que
Morena logra el 40% de los votos, mien-
tras que el PAN solo el 16%, el PRI el
10% y MC el 10%. La proporción de
Morena sobre el PAN es de 2.5 veces a 1
y sobre el PRI es de 4 a 1.

El voto de la pasada elección refleja
amplias simpatías por Morena, pero creo
también expresa un gran rechazo al PAN y
al PRI. A su vez habrá que explicar por
qué la gente le cree a López Obrador aun
cuando les este diciendo mentiras, esto
requiere una reflexión más profunda para
entender ese acto de fe.

Finalmente vimos que la oposición no
les ofreció una disculpa a los mexicanos
por haberles fallado y por los agravios
causados a través del abandono, la corrup-
ción, el abuso de poder y las promesas
incumplidas, y por lo tanto no les fue posi-
ble reconciliarse con la sociedad mexi-
cana.

n contraste a lo que

sucedió en 2023, el

desempeño de la

economía mexicana no

será igual en 2024 y 2025.

En principio porque el

enorme impulso del gasto público se

verá frenado en la segunda mitad de

2024; las altas tasas de interés que no

bajarán como previsto, también tendrán

impacto en el consumo y la inversión;

los niveles inflacionarios que son

resilientes y no nos han permitido llegar

al objetivo deseado, harán su parte este

año.

El próximo año, 2025, tiene la carac-

terística de ser uno de arranque sexenal,

y los comienzos, además de la comple-

jidad que entrañan, de por sí, resentirá

la enorme presión de las finanzas públi-

cas. No sin descartar que la política

monetaria se ha complicado, ante

futuras presiones inflacionarias de un

tipo de cambio por demás volátil,

debido a la percepción de debilitamien-

to institucional; por la desaparición de

los órganos autónomos; la falta de con-

trapesos y el fin, como muchos piensan,

de la democracia.

En efecto, México ha entrado a un

nuevo escenario económico y las per-

spectivas ya cambiaron. El 2 de junio, la

candidata presidencial de la alianza

Morena-PT-PVEM obtuvo 60% de los

votos y se llevó "el carro completo", los

contrapesos se diluyen y los mercados

están nerviosos y expectantes. En efec-

to, la presidenta electa llega con un cap-

ital político, incluso, mayor que su ante-

cesor, y se teme un debilitamiento insti-

tucional con un poder tan centralizado.

La decisión de impulsar el "plan C",

particularmente lo tocante a la Reforma

al Sistema Judicial, sin prácticamente

oposición en el Congreso, en septiem-

bre, ha provocado que el tipo de cambio

entre en una espiral de volatilidad. 

La incertidumbre generada por un

sistema judicial que ya no será indepen-

diente, se sumó a los temores generados

por una mayoría absoluta legislativa

lograda después de los comicios.

Y a pesar de las diferentes iniciati-

vas, de autoridades hacendarias (pago

anticipado de vencimientos de deuda en

2025 de 894 mdd y renegociación de

deuda de 4 mil mdd en vencimientos

programados en el próximo año, para

lograrlo) y monetarias (intervención en

el mercado cambiario por hasta 30 mil

millones de dólares) a fin de tratar de

estabilizar a los mercados y la declara-

toria de la propia Dra. Sheinbaum de

moderación, a través de consultas a par-

lamento abierto para estas reformas

judiciales controversiales, no han podi-

do calmar el nerviosismo.

Si bien la posibilidad de reformas

constitucionales e importantes desafíos

económicos por delante han desafiado

la estabilidad.

En efecto, la política monetaria se ha

emproblemado por la transmisión infla-

cionaria de un tipo de cambio presiona-

do por las implicaciones de los resulta-

dos electorales en México y lo que se

percibe serán en Estados Unidos, con la

posibilidad de la llegada de Donald

Trump a la presidencia de ese país.

Adicionalmente, la presión de las

finanzas públicas de un déficit fiscal

que pudiera exceder 6% previsto y el

mayor de los ochenta, exigen acciones

inmediatas en el corto plazo y estruc-

turales en el mediano plazo.

La corrección prometida en 2025 por

la Secretaría de Hacienda para que la

deuda pública no excediera 50% como

porcentaje del Producto Interno Bruto

(PIB), ha sido tamizado. 

Un ajuste de casi o mayor a dos dígi-

tos, en el gasto público, podría generar

una recesión, por lo que se ha consider-

ado irlo haciendo gradualmente y no de

"golpe". De inmediato, Pemex exigiría

una re-ingeniería inmediata, pero tam-

bién operativa; su deuda ya excede a

5% del PIB y la mitad de esta, tendrá

sus vencimientos entre abril de 2024 y

marzo de 2028. Estructuralmente tam-

bién hay que hacer un planteamiento

sobre los ingresos, los cuales tendrán

que crecer frente al reto de una

población que envejece.

En este complejo entorno, existe la

esperanza de tener una líder con la

capacidad de transformación de un país,

con gran potencial de desarrollo, de

aprovechamiento de las oportunidades

que se nos ofrecen como el nearshoring

y evitar, como antaño, una crisis sexe-

nal.

a reciente historia en la

relación entre Estados Unidos

y México ha mostrado la

lejanía de las formas y el

fondo. El vínculo bilateral ha

sido complejo, difícil y lleno de escollos. La

llegada de López Obrador a la Presidencia

en el 2018 y la transformación aderezada de

una política de abrazos para las organiza-

ciones delictivas fue el principio del

empoderamiento de las mismas que casi

seis años después ha colocado al país en el

epicentro de un debate público e interna-

cional acerca del papel del Estado mexi-

cano. La falta de certidumbre y la claudi-

cación en el uso legítimo de la fuerza es hoy

uno de los retos más importantes para la

próxima administración.

No puede ser parte de la discusión públi-

ca el argumento lleno de lugares comunes

de que la ubicación geográfica estratégica,

sumado al fortalecido rol como el primer

socio comercial de los Estados Unidos, con-

vierte a México en un destino atractivo para

las inversiones.

El paradigma de la cuatroté no es

percibido como viable ni ha dado la cer-

tidumbre necesaria; así lo han manifestado

los mercados y la reciente subasta de bonos

a largo plazo del Banco de México y de

forma paralela, el comportamiento del tipo

de cambio. Ello enmarcado en los resulta-

dos del proceso electoral, la ausencia de

contrapesos y una aplanadora legislativa

morena que al parecer actuará conforme a la

agenda dictada por el dedito presidencial.

La volatilidad está presente y aunque la

percepción puede no reflejar la realidad

objetiva de manera precisa, para el individ-

uo, su percepción es su realidad. López

Obrador a menudo intentó moldear la per-

cepción pública para administrar un caos y

evidente desorden en la coordinación e

implementación de políticas públicas entre

su gabinete donde varios extraviaron el

camino y lo pavimentaron de corrupción y

tráfico de influencias. Los resultados están a

la vista.

¿Qué revela el nuevo gabinete de

Sheinbaum sobre su gobierno?

El país está inmerso en una escalada de

violencia sin precedentes. El gatillo delin-

cuencial hace tiempo ha cruzado el Rubicón

en el ánimo de nuestro principal socio com-

ercial. 

La aplicación del “hard power” alrededor

del asunto sobre la exportación del aguacate

y del mango no deja lugar a dudas; el uso de

medios coercitivos para influir y/o presion-

ar en el comportamiento del gobierno mex-

icano ante la impunidad delictiva que cogo-

bierna en regiones enteras, es una poderosa

señal de la molestia y hartazgo de la admin-

istración estadunidense. El mango y el

aguacate revelan el tamaño de la crisis de

(in)seguridad.

¿Cómo hablar de nearshoring, de una

política industrial y de ser un país atractivo

para la inversión?

El desafío para dar certidumbre es desco-

munal.

Se entienden así los primeros nom-

bramientos que Sheinbaum anunció el día

de ayer. El primer trazo de un gabinete que

luce moderado y premeditado para enviar

señales y tranquilizar un mercado que

muestra nerviosismo por el cacareado “Plan

C”, por el tamaño del déficit pero en cierta

medida también por el torbellino de la elec-

ción presidencial de los Estados Unidos en

noviembre, la revisión del T-MEC y sus

secuelas en la región.

¿Será suficiente el anuncio para

apaciguar las formas y el fondo de las aguas

en la esfera financiera y en la burbuja políti-

ca?

sábado 22 de junio de 2024
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La excandidata presidencial de la coali-
ción Fuerza y Corazón por México,
Xóchitl Gálvez Ruiz, señaló que debe
haber consecuencias tras la resolución
de la Sala Especializada del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), después de haber
determinado que el presidente Andrés
Manuel López Obrador difundió propa-
ganda gubernamental en periodo de
campañas durante una o varias de sus
conferencia mañaneras.

"La cancha jamás estuvo pareja
durante el proceso electoral. 

El TEPJF determinó nuevamente
que el presidente López Obrador violó
la ley difundiendo propaganda de su

candidata y su movimiento", escribió la
exabanderada de oposición en su cuen-
ta de X, (anteriormente Twitter).

Aunque la determinación indicó que
esas expresiones no representaron un
beneficio a la entonces candidata de  la
coalición Morena, PT y PVEM, ni a la
virtual ganadora, Claudia Sheinbaum
Pardo ni a sus partidos políticos.

Por lo que la excandidata opositora,
Gávlez Ruiz, exigió que "debe haber
consecuencias".

Sin embargo, el Tribunal determinó
que en su mañanera del pasado 12 de
abril, durante el periodo de campañas,
el Jefe del Ejecutivo federal incurrió en
la difusión de propaganda gubernamen-
tal en periodo prohibido, además de que
realizó promoción personalizada y vul-

neró los principios de imparcialidad,
neutralidad y equidad.

Anteriormente, el tribunal concluyó
que el presidente López Obrador
cometió violencia política de género
contra Xóchitl Gálvez Ruiz, quien, en
ese momento, lamentó la "ineficiencia y
tardanza de las autoridades de no haber
resuelto el asunto previo a la jornada
electoral".

Cabe mencionar que en días pasados
la ex candidata opositora hizo las paces
con el presidente del Partido Acción
Nacional, Marko Cortés, luego del dis-
tanciamiento que ambos tuvieron tras
las elecciones del 2 d ejunio. Cuando el
líder panista le reclamó una llamada
teléfonica en la que Gálvez reconoció el
triunfo a Sheinbaum.

Cd. de México/El Universal.-                

El embajador estadounidense, Ken
Salazar, anunció el regreso gradual a las
empacadoras de los trabajadores del
Servicio de Inspección de Sanidad Animal
y Vegetal (APHIS, por sus siglas en inglés)
del Departamento de Agricultura.

Estados Unidos suspendió, en días
pasados, las inspecciones de aguacate y
mango en Michoacán ante la preocupación
por la seguridad, luego de las agresiones
que sufrió su personal.

El embajador Salazar declaró que aún
es necesario avanzar para garantizar su
seguridad antes de alcanzar el pleno fun-
cionamiento.

Expresó su optimismo de que el asunto
"va en una dirección positiva, pero no

estaremos satisfechos hasta que los inspec-
tores del APHIS puedan continuar su tra-
bajo libres de amenazas a su seguridad".

Salazar reconoció que este sigue siendo
un desafío en el que espera avances a
través de las reuniones del próximo lunes
con las autoridades de los gobiernos de
México y Michoacán, FESGWE, la
Asociación de Productores y Empacadores
Exportadores de Aguacate de México y
otros actores relevantes.

Tras registrarse estas agresiones,
Salazar indicó que la principal prioridad de
la Embajada de Estados Unidos es prote-
ger a su personal en todo el país, después
de que dos empleados del APHIS fueron
agredidos y detenidos mientras realizaban
su trabajo en Michoacán inspeccionando
aguacates.

"Para garantizar la seguridad de nue-
stros equipos de inspección agrícola,
APHIS ha suspendido las inspecciones de
aguacates y mangos en Michoacán hasta
que se hayan resuelto estos problemas de
seguridad", manifestó.

Aclaró que "esta pausa no afecta a otros
estados mexicanos, donde continúan las
inspecciones del APHIS. Esta acción no
bloquea todas las exportaciones de agua-
cates o mangos a Estados Unidos, ni
detiene los productos actualmente en trán-
sito".

Por otro lado, el diplomático esta-
dounidense sostuvo encuentros con el fis-
cal general de la República, Alejandro
Gertz Manero, y con la secretaría de
Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa
Icela Rodríguez.

Oaxaca/El Universal.-                              

Durante la gira de transición para la

supervisión de los trabajos del Tren

Interoceánico de Andrés Manuel López

Obrador y la virtual presidenta electa

de México, Claudia Sheinbaum, el

gobernador de Oaxaca, Salomón Jara,

fue recibido con rechiflas durante su

discurso.

Sin embargo, la semana pasada le

tocó al gobernador de Coahuila,

Manolo Jiménez, quien durante su pre-

sentación fue abucheado en el templete

durante la supervisión de los trabajos

de rescate de mineros en Pasta de

Conchos.

En cuanto Jara pasó a dar unas pal-

abras de bienvenida en el municipio de

Matías Romero se escucharon los gri-

tos de los presentes: "¡Fuera, fuera!".

El gobernador de Oaxaca continuó

hablando de la "sucesión de la 4T", así

como del renacimiento del ferrocarril y

del sureste mexicano.

Aseguró que el Tren Interoceánico

del Istmo es el resultado del "amor al

pueblo".

Sin embargo, de nuevo el auditorio

se llenó de gritos y rechiflas contra

Salomón Jara.

Por otra parte, se escuchaba: ¡Es un

honor estar con Obrador! y aplausos

para Claudia Sheinbaum.

En la presentación también estuvo

el gobernador de Veracruz, Cuitlahuác

García.

El director del Tren Interoceánico,

el Almirante Raymundo Pedro

Morales, presentó sus respetos a la vir-

tual presidenta electa de México,

Claudia Sheinbaum y la llamó: "futura

Comandata Suprema de las Fuerzas

Armadas".

Cd. de México/El Universal.-                            

Pese a la pausa que el presidente

Andrés Manuel López Obrador puso

con España en 2022, México y ese país

analizan acciones para fortalecer la

relación bilateral, en el marco de la

conmemoración del 85 aniversario del

exilio español en nuestro país.

Por lo que María Teresa Mercado

Pérez, siendo la subsecretaria de

Relaciones Exteriores, se reunió este

viernes 21 de junio con la secretaria de

Estado para Iberoamérica y el Caribe y

el Español en el Mundo, Susana

Sumelzo Jordán; ambas reconocieron

la cercanía e importancia de los víncu-

los entre México y España, además de

coincidencias en los ámbitos

iberoamericano, birregional y multilat-

eral.

Mercado y Sumelzo destacaron la

relevancia histórica que tuvo para

ambos países el exilio español republi-

cano en México y su impacto cultural,

educativo, económico y social en nue-

stro país.

También resaltaron la importancia

de la Comisión Binacional México-

España, cuya edición 14 se realizará en

Madrid el próximo año, por lo que

acordaron impulsar las diversas sub-

comisiones que la integran para avan-

zar en la construcción de sus agendas y

generación de acuerdos.

La subsecretaria Mercado y la secre-

taria Sumelzo viajarán este sábado a

Veracruz para conmemorar la llegada

del buque Sinaia, primera embarcación

que transportó a las y los republicanos

españoles refugiados en México hace

85 años.

Define Sheinbaum características
para integrantes de su gabinete

El embajador Salazar declaró que aún es necesario avanzar en seguridad
para garantizar el pleno funcionamiento de las empacadoras.

Gálvez lamentó la ineficiencia y tardanza de las autoridades por no haber
resuelto el asunto previo a la jornada electoral.

Analizan México y España acciones para fortalecimiento bilateral

Tras ser abucheado, el gobernador llenó de elogios a la exjefa de Gobierno, a
quien se refirió como "mujer de una sola pieza" .

Reciben con rechiflas a Salomón
Jara en gira presidencial

Se realizará la edición 14 de la
Comisión Binacional México-España
en Madrid.

Debe haber consecuencias para AMLO: Xóchitl Gálvez

Reanuda EU inspección de aguacate en Michoacán

Veracruz/El Universal.-                         

La virtual presidenta electa, Claudia

Sheinbaum Pardo (Morena), indicó que

para integrar su gabinete se van a privile-

giar perfiles con tres características:

conocimiento, convicción y honestidad.

Desde el inicio de su administración,

el presidente Andrés Manuel López

Obrador ha señalado que, en los gobier-

nos anteriores, los funcionarios tenían

mucha experiencia, pero eran "muy cor-

ruptos".

Este viernes, la exjefa del Gobierno de

la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum

Pardo, destacó que "los primeros seis

nombramientos que hizo el jueves pasado

de su equipo de trabajo fueron bien

recibidos por la oposición y los mercados

financieros".

Aseguró que son personas de mucha

convicción y también con conocimiento

en las áreas donde fueron incorporados.

Recordó que Marcelo Ebrard, quien

será secretario de Economía en su gabi-

nete, fue parte de su comité de campaña,

con quien ha venido trabajando en temas

de desarrollo económico y la revisión del

Tratado de Comercio con Estados Unidos

y Canadá (T-MEC).

Expuso que después decidirá quienes

estarán a cargo de las secretarías de la

Defensa Nacional y de Marina, porque

todavía hay titulares en esas dependencias

que son encabezadas por el general Luis

Cresencio Sandoval y el almirante José

Rafael Ojeda Durán, respectivamente.

Cabe mencionar que el pasado jueves,

Claudia Sheinbaum dio a conocer una

parte de su gabinete que la acompañará en

su sexenio (2024-2030), tres hombres y

tres mujeres —cercanos al presidente

Andrés Manuel López y a ella— que bus-

carán construir el segundo piso de la

Cuarta Transformación.

El primero en ser nombrado fue

Marcelo Ebrard Casaubon, al ser designa-

do como secretario de Economía;

Rosaura Ruiz, secretaria de

Humanidades, Tecnología e Innovación,

(nueva dependencia); Juan Ramón de la

Fuente, secretario de Relaciones

Exteriores; Alicia Bárcena, secretaria de

Medio Ambiente y Recursos Naturales

(Semarnat); Julio Berdegué, secretario de

Agricultura y Desarrollo Rural, y

Ernestina Godoy, consejera jurídica del

Ejecutivo federal.

La virtual presidenta de México fue

recibida por sus simpatizantes con música

jarocha, collares de flores, artesanías y

regalos como café de la región, pero,

sobre todo, con bendiciones.

Sheinbaum Pardo acompañó al Jefe

del Ejecutivo federal, López Obrador a la

refinería Lázaro Cárdenas de este munici-

pio, donde evaluaron el sistema nacional

de refinación.

Luego abordaron el Tren

Interoceánico Istmo de Tehuantepec,

donde realizaron una revisión del

megaproyecto que implica comunicar el

golfo de México con el Océano Pacífico y

desarrollar 10 polos industriales en toda

esa región.

Por la tarde-noche, en el municipio de

Matías Romero en Oaxaca, Sheinbaum

acompañó al presidente López Obrador a

una asamblea informativa.

Este sábado continuarán su gira con-

junta y supervisarán los avances en la

modernización del Puerto de Salina Cruz,

entrega de apoyos a damnificados del

huracán Agata y supervisarán los caminos

artesanales de Oaxaca.

Claudia Sheinbaum indicó que busca en su gabinete tres características:
conocimiento, convicción y honestidad.
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El reciente paso de la tormenta tropical
"Alberto" por el territorio mexicano ha
dejado un rastro de lluvias intensas y con-
tinuas en 29 estados del país, con Nuevo
León como una de las entidades más afec-
tadas. 

Nuevo León
Según los primeros reportes, Nuevo

León fue el estado más beneficiado, reg-
istrando más de 300 milímetros de lluvia
en algunas áreas. 

El pronóstico inicial de 200 a 250
milímetros fue superado, lo que provocó
inundaciones, evacuaciones, cierre de
vialidades y la suspensión total de activi-
dades en la zona metropolitana. 

Lamentablemente, también se repor-
taron cuatro defunciones. 

La Comisión Nacional del Agua
indicó que en los municipios de Santa
Catarina, Santiago y Monterrey se regis-
traron entre 300 y 372 milímetros de llu-
via.

El río Santa Catarina llegó al 80% de
su capacidad, desbordándose en
Monterrey y causando el desgajamiento
del carril exprés de la avenida Morones
Prieto. 

Las inundaciones afectaron diversas
zonas del Área Metropolitana, especial-
mente en los municipios del sur y oriente. 

Las presas de la región también vieron
un incremento significativo en sus nive-
les: Rodrigo Gómez "La Boca" alcanzó el
104.9% de su capacidad, El Cuchillo
llegó al 50% y Cerro Prieto al 29%. 

El río La Silla en Monterrey y
Guadalupe alcanzó el 100% de su capaci-
dad.

El gobernador de Nuevo León,
Samuel García, anunció el Plan de
Reconstrucción tras los daños causados
por el desbordamiento del río Santa
Catarina. 

Con un fondo inicial de 109 millones
de pesos, se priorizará la reparación de los
carriles afectados de las avenidas
Constitución y Morones Prieto. 

Además, García destacó la importan-
cia de las lluvias para la región y exhortó
a las empresas a implementar el trabajo a
distancia debido a las precipitaciones que
se esperan continuar durante el fin de
semana.

Tamaulipas
Las lluvias continuas e intensas tras el

paso de "Alberto" lograron que en las
primeras 24 horas la presa Vicente
Guerrero elevara su nivel de almace-
namiento del 7.8 por ciento al 9 por cien-
to. 

Este incremento se debe principal-
mente a la llegada de agua de los ríos
Purificación, Corona y Pilón. 

Antes del inicio de las lluvias, la
Comisión Nacional del Agua (Conagua)
había informado que la presa estaba en su
nivel más bajo en las últimas dos décadas. 

Este viernes, tras recorrer en
helicóptero las zonas afectadas, el gober-
nador Américo Villarreal Anaya confirmó
la entrada de una gran cantidad de agua a
la presa y destacó la necesidad de analizar
la creciente de los ríos para apoyar a las
poblaciones aledañas.Villarreal Anaya
afirmó que se mantiene saldo blanco y
exhortó a la población a extremar medi-
das para evitar riesgos. 

El gobernador dio instrucciones para
que continúe el operativo de auxilio

desplegado por diversas corporaciones de
gobierno, observando inundaciones en el
ejido Miraflores, municipio de Güémez,
donde se ha trasladado a los pobladores a
refugios habilitados para su seguridad. 

Personal de la Coordinación Estatal de
Protección Civil y la Secretaría de la
Defensa Nacional siguen recorriendo las
zonas afectadas para exhortar a las per-
sonas a evacuar sus viviendas debido al
incremento del cauce del río Purificación.

Mientras tanto, el sistema lagunario de
Tampico también subió su nivel en 16
centímetros en las últimas 24 horas.

En Ciudad Victoria, un joven atrapado
en la corriente del río San Marcos fue
rescatado exitosamente por elementos de
Protección Civil y Bomberos. Las autori-
dades exhortaron a la población a evitar
acercarse a las márgenes de los ríos para
prevenir accidentes. 

En Ciudad Mante, se realizan labores
de concientización para evitar acer-
camientos al río Sabinas, que registra una
creciente de aproximadamente 10 metros. 

A pesar de las intensas lluvias, en
Ciudad Madero, Tampico y Altamira no
se reportaron daños mayores ni víctimas.

Oaxaca
La coordinación regional de

Protección Civil en la región del Istmo de
Tehuantepec emitió una alerta a las autori-
dades municipales y a la población por el
crecimiento de ríos y arroyos debido a las
fuertes lluvias. 

El coordinador regional, Jesús
González Pérez, informó que los ríos
Ostuta, Novillero y Espíritu Santo, así
como el río Las Nutrias en Juchitán y el
río Tehuantepec, han registrado incre-
mentos importantes. 

La coordinación municipal de
Protección Civil de Santo Domingo
Ingenio también alertó a la población
sobre la crecida de los arroyos
Huanacastal, Los Tamarindos, Ostuta,
Suruhuapan y Zanatepec.

En San Francisco Ixhuatán, las autori-
dades han restringido la circulación en
Paso Canoa debido a la crecida del río
Ostuta y han auxiliado a familias de las
colonias Lázaro Cárdenas y 12 de Abril,
cuyas viviendas se inundaron. 

En Juchitán, se mantiene un monitoreo
permanente sobre el río Las Nutrias, que
sigue creciendo debido a las lluvias en la
sierra zapoteca-mixe.

En Ciudad Ixtepec, se cerraron los
vados Huana Milpería, Cheguigo Benito
Juárez y Cheguigo Picacho por la crecida
del mismo río. 

Yucatán
Las intensas lluvias han agravado la

situación del sector pesquero en Yucatán,
que ya venía afectado por las altas tem-
peraturas, causando pérdidas económicas
significativas. 

Mariano Canul Uicab, presidente de
la Federación de Sociedades
Cooperativas Pesqueras del Centro
Poniente del Estado, informó que los
pescadores ribereños y de altura llevan
más de una semana inactivos debido a las
malas condiciones climatológicas,
generando pérdidas por 10 millones de
pesos. 

En la última semana, se dejaron de
pescar unas 500 toneladas, y la situación
podría empeorar con la continuación de
las lluvias y posibles tormentas. 

Los remanentes de la tormenta tropi-
cal "Alberto" han dejado vientos fuertes y
olas de hasta tres metros de altura, y la
llegada de otra baja presión amenaza con
mantener cerrados los puertos a la nave-
gación marítima.

Baja California Sur
Debido a los remanentes de "Alberto",

que cubren gran parte de Baja California
Sur y provocan lluvias ligeras en La Paz,
el Consejo Municipal de Protección Civil
se activó desde la madrugada para revisar
medidas preventivas. 

Encabezados por la alcaldesa Milena
Quiroga Romero, los integrantes del
Consejo presentaron sus informes este
viernes, reportando lluvias ligeras de no
más de 20 milímetros en diversas locali-
dades, según la Comisión Nacional del
Agua (Conagua). 

Julio César Villarreal, titular de
Conagua en BCS, mencionó que las pre-
sas tienen un llenado menor al 10%,
excepto una al 95%, sin representar ries-
gos. 

Se espera que las lluvias continúen sin
mayores peligros, pero se instaló un oper-
ativo de vigilancia de arroyos y se solicitó
a la población extremar precauciones. 

No se suspendieron actividades labo-
rales ni educativas, y los servicios básicos
continúan con normalidad. 

La alcaldesa pidió a la población man-
tenerse informada a través de canales ofi-
ciales y expresó confianza en que las llu-
vias resulten beneficiosas para la región.

Cd. de México/El Universal.-                             

La magistrada presidenta del Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF), Mónica Soto, sos-
tuvo que México cuenta con institu-
ciones democráticas sólidas y aseguró
que sus decisiones serán apegadas a
derecho para la determinación de la
validez de la elección presidencial.

"En las últimas tres décadas, México
ha edificado una sólida estructura de
instituciones electorales y procedimien-
tos democráticos que han rendido
buenos frutos a las mexicanas y mexi-
canos", afirmó.

Este viernes, el Instituto Nacional
Electoral (INE) concluyó con la entrega
al Tribunal Electoral de los paquetes de

los cómputos distritales de la elección
presidencial, para el análisis de las impu-
gnaciones y posterior calificación de la
elección presidencial.

La magistrada Soto expuso en este
sentido que los medios de impugnación
distan mucho de debilitar al sistema, y,
por el contrario, que México cuenta con
instituciones democráticas sólidas donde
cada actor tiene su lugar.

Señaló que las capacidades técnicas
de las instituciones operan de manera
oportuna y efectiva, con los elementos
necesarios para promover los medios de
impugnación.

Por su parte, la consejera presidenta
del INE, Guadalupe Taddei, señaló que
el Tribunal Electoral recibe estos paque-
tes para realizar una de sus más impor-

tantes atribuciones, que es el cómputo
final de la elección de la Presidencia de
la República.

"Es aquí donde se revisan y resuelven
los recursos e impugnaciones que
puedan surgir de los resultados elec-
torales. Su labor asegura que cada voto
cuente y que cualquier inconformidad
sea atendida con imparcialidad y rigor
jurídico", apuntó.

Sostuvo que el Tribunal Electoral es
una institución pilar en la democracia
mexicana.

"Su función no solo es esencial para
la resolución de controversias elec-
torales, sino que también representa la
última instancia en la defensa de la legal-
idad y legitimidad de los procesos elec-
torales en el país", concluyó.

Las intensas lluvias han afectado y causado pérdidas económicas al sector
pesquero en Yucatán.

El fenómeno ‘Alberto’ tocó tierra a las 4:30 horas en Ciudad Madero,
Tamaulipas, y la noche del jueves se dispersó entre los estados del país.

Consecuencias de ‘Alberto’ 
y su paso por los estados

En un comunicado, se reafirmó la importancia de la relación entre Estados
Unidos y México.

Amplían a 3 meses contratos a personal de salud

El gobierno de Nuevo León anunció el inicio del Plan de Reconstrucción
para reparar los daños en la infraestructura vial de las avenidas.

Dialogan Antony Blinken y De la
Fuente sobre relación bilateral

Cd. de México/El Universal.-                         

Antony Blinken, secretario esta-
dounidense de Estado, felicitó a Juan
Ramón de la Fuente, próximo secretario de
Relaciones Exteriores.

En un comunicado, el portavoz
Matthew Miller añadió que Blinken
"reafirmó la importancia de la relación
entre Estados Unidos y México y nuestro
compromiso de trabajar estrechamente con
la administración de la presidenta electa
Sheinbaum como socios iguales para pro-
mover los valores e intereses de ambos
países".

Asimismo, discutieron nuestra aso-
ciación duradera en todo el espectro de

intereses compartidos.
Migrantes cambian estrategía 

A pocos días de que Joe Biden, imple-
mentara nuevas medidas en contra de los
migrantes que cruzan de forma ilegal, los
flujos de personas en movilidad han
comenzado a cambiar en Ciudad Juárez. 

Desde la última semana, el flujo de
migrantes en las puertas 36 y 40 del muro
fronterizo ha disminuido notablemente,
con áreas casi vacías ya que muchos
optaron por trasladarse a albergues, buscar
hoteles o algún otro punto para refugiarse
mientras intentan cruzar a Estados Unidos.

Algunos de los albergues están al 50%
o 70% de su capacidad, según datos
recabados. 

México tiene instituciones democráticas sólidas: Mónica Soto

Cd. de México/El Universal.-                        

El contrato de mil 579 trabajadores de la
salud que dependen de los estados que no
han firmado el convenio para traspasar los
servicios de salud al IMSS-Bienestar se
ampliará hasta septiembre de 2024, infor-
mó el director general del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé
Robledo.

"Se ampliarán por tres meses más los
contratos federales otorgados a este per-
sonal, plazo en el cual los gobiernos
estatales deberán definir si se integran al
proceso de federalización o determinar
cómo garantizar su contratación", anunció

el Seguro Social en un comunicado.
Detalló que 735 trabajadores aceptaron

ser reubicados a otra unidad, incluso en
otro estado; 239 están en proceso de reubi-
cación y comienzan en julio, y mil 579 han
decidido mantenerse "y con ellos tenemos
que llegar a algún acuerdo", expuso
Robledo.

"El gobierno tiene el compromiso de
salvaguardar los derechos de las y los tra-
bajadores de la salud; sin embargo, no es
posible otorgar una base federal en un esta-
do que no forma parte del proceso de fed-
eralización con IMSS-Bienestar", refirió.

El director del Seguro Social dijo que

"este asunto no ocurre en los 23 estados
que se encuentran en el proceso de federal-
ización del IMSS-Bienestar, ya que, por el
contrario, un número importante de ellos
ya ha sido basificado con una plaza en el
IMSS-Bienestar".

Sin embargo, el 2 de abril de 2024, el
IMSS-Bienestar ya había dado una prórro-
ga de tres meses, de abril a junio, para que
Coahuila, Yucatán, Durango, Guanajuato,
Aguascalientes, Chihuahua, Jalisco y
Querétaro se adhirieran al OPD o presen-
taran una propuesta de basificación.

"Con el interés superior de los usuarios
de servicios de atención médica para per-
sonas sin seguridad social y de la estabili-
dad de los trabajadores de la salud, IMSS-
Bienestar se ha decidido continuar con el
apoyo al personal que trabaja en las
unidades operadas por los gobiernos de
esos ocho estados para contratar durante el
segundo trimestre del año a la totalidad de
trabajadores que se encuentran en esta
situación", dijo en ese entonces.

El pasado 27 de mayo, se dio a conocer
que hasta el 4 de abril de 2024 sólo se había
basificado a 18 mil 727 trabajadores, de 13
de los 23 estados que han firmado conve-
nio con el IMSS-Bienestar, de acuerdo con
datos de la Coordinación de Recursos
Humanos (CRH) de la Unidad de
Administración y Finanzas, del OPD.

Zoé Robledo detalló que 735 trabajadores aceptaron ser reubicados a otra
unidad, incluso en otro estado.

Señaló que las capacidades técnicas de las instituciones operan de manera
oportuna y efectiva.
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El dato del día
Tras un proceso de revisión, el pleno del Instituto

Federal de Telecomunicaciones (IFT) autorizó a

Fox Corporation adquirir directa o indirectamente

a Fox Sports México. Esta operación se dará 3

años después de que Grupo Lauman compró a

The Walt Disney Company Fox Sports.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 días

Cetes 350 días

Centenario
$57,000.00

Plata México
$535.00

VentaDlr. Americano

Interbancario 20

Interbancario  21

$18.59

$18.36

$18.09

11.2450

11.3926

11.5428

8.63

8.125687

8.124624

8.1235621,080.15

Actual

$17.56

$18.35

$18.08

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 22

Udis 23

Udis 24

Udis 25

10.95

11.15

11.24

11.14

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

75.66
Brent

85.24
WTI

80.73

S&P BMV 

-1.02%

FTSE BIVA

-0.93%
MEXICO BIVA

Dow Jones

0.04%39,134.76

NUEVA YORK
39,150.33

53,333.03 52,788.5 TlaquepArte

Expo Tu Boda

Hoy en
Cintermex

1,090.26

8.122500

21 de Junio 2024

18.1848
17.56 18.59

19.09

0.11328 0.11341

52,788.5

1.02%  menos

Baja

24 centavos menos

31 centavos menos

0.00201 centavos menos

39,150.33

0.04%  más

10.95 11.00

15.57

19.64

Sube544.53

Ciudad de México.-                        

Control Empresarial de Capitales,

propiedad de la familia Slim, incre-

mentó su participación en Talos

Energy, por lo que será la propietaria

del 20 por ciento de la firma

estadunidense, de acuerdo con datos

enviados por la petrolera a la Comisión

de Bolsa y Valores de Estados Unidos

(SEC, por sus siglas en inglés).

De acuerdo con el informe enviado

por Talos, la empresa propiedad de la

familia del hombre más acaudalado del

país adquirió 300 mil acciones a un

precio de 10.8 dólares por acción.

Con esta operación que representa

una inversión total de 3.24 millones de

dólares, la empresa de la familia Slim

tendrá una participación del 10 por

ciento en Talos Energy, la mantiene su

filial en México y encabeza el consor-

cio que está asociado a Petróleos

Mexicanos (Pemex) para explorar y

extraer crudo en Zama.

Este campo destaca por ser el más

grande descubierto en los últimos 30

años, pero también por que fue hallado

por un privado y por varios años estu-

vo en disputa por estar en colindancia

con una asignación de Pemex.

Control Empresarial de Capitales,

antes conocida como Inversora Carso,

cuenta con una cartera diversificada en

sus inversiones en diversos sectores.

Ciudad de México/El Universal.-

La actividad económica nacional

retrocedió 0.6% en abril frente a marzo

de este 2024, cuando tuvo una

variación nula, de acuerdo con el

Indicador Global de la Actividad

Económica (IGAE) del Inegi.

El dato fue más negativo que la dis-

minución de 0.3% prevista original-

mente por el instituto.

En particular, el Inegi calcula que

las actividades relacionadas con los

servicios mostraron un retroceso de

0.6%, las cuales contribuyen con dos

terceras partes de la economía y están

asociadas al consumo de los hogares en

el país.

La industria, que aporta una tercera

parte de la economía y está ligada con

el comercio exterior, se redujo 0.5%;

las actividades agropecuarias bajaron

2.5%, aunque este sector representa

menos de 4% del total de la segunda

mayor economía de América Latina.

El reporte sorprendió a la baja

debido a un desempeño más débil de lo

esperado en el comercio, la informa-

ción en medios masivos, manufacturas

y el sector agropecuario, actividades

que fueron sólo parcialmente compen-

sadas por crecimientos en la construc-

ción, servicios de apoyo a los negocios

y de esparcimiento, explicaron analis-

tas de CitiBanamex.

La actividad económica agregada

sigue la tendencia de desaceleración

que comenzó en los últimos meses de

2023; sin embargo, para mayo y junio

viene un repunte temporal de la activi-

dad relacionada, en cierta medida, con

la expansión del gasto público.

Para el segundo semestre de 2024, el

crecimiento permanecerá moderado, a

medida que la actividad económica

estadounidense pierda tracción, dis-

minuya el apretamiento de las condi-

ciones en el mercado laboral, las tasas

reales de interés continúen muy ele-

vadas, y que la incertidumbre rela-

cionada con las políticas de las nuevas

administraciones de México y Estados

Unidos lleven a decisiones de inver-

sión más cautelosas de parte de las

empresas, estimaron en el banco.

La encuesta que CitiBanamex aplicó

esta semana a 36 bancos, casas de

bolsa y grupos de análisis del sector

privado nacional y extranjero mostró

que las proyecciones de crecimiento

económico bajaron de 2.2% a 2.1%

para 2024 y de 1.8% a 1.7% en 2025.

La agricultura es más volátil,

impactada por fuertes niveles de

sequía. Si bien los resultados son nega-

tivos, las cifras para mayo y junio son

más positivas, apoyando la visión

sobre una aceleración en el segundo

trimestre del año, opinaron en Banorte.

Ciudad de México/El Universal.-              
La moneda mexicana en los mercados

internacionales cerró este viernes en 18.11
unidades por dólar, lo que significó una
apreciación de 1.9% o 34 centavos frente al
viernes anterior, de acuerdo con informa-
ción de Bloomberg.

"La ganancia se debe a una corrección
luego de cuatro semanas consecutivas de
pérdidas, en las que acumuló una depre-
ciación de 11.1% o 1.85 unidades", expuso
Gabriela Siller, directora de análisis
económico de Banco Base.

En su opinión, la apreciación en la sem-
ana se debe principalmente a dos factores:
el primero tiene que ver con la reunión que
la virtual presidenta electa, Claudia
Sheinbaum, tuvo el miércoles pasado con
líderes empresariales, en la que destacó
que están trabajando para reducir el déficit
fiscal a 3.5% del producto interno bruto
(PIB) para 2025.

El segundo fue que la futura jefa del
Poder Ejecutivo federal presentó oficial-
mente a seis miembros de su gabinete, el
cual fue bien recibido por los participantes
del mercado al reducir la incertidumbre
asociada al gobierno entrante.

EXTRANJEROS, OPTIMISTAS
Sin embargo, la especialista descartó

que la apreciación semanal implique la
desaparición de los riesgos sobre México,
ya que persiste la incertidumbre sobre la
reforma al Poder Judicial de la Federación
(PJF) que se planea aprobar en septiembre,
así como el elevado déficit fiscal y la
expectativa en torno a la relación comercial
con Estados Unidos.

J.P. Morgan, el banco de inversión más
grande en la Unión Americana, prevé que
el superpeso ganará terreno después de las
elecciones estadounidenses y despedirá
este año en 17.75 unidades por dólar.

BNP Paribas, el mayor banco de
Francia, anticipa una paridad de 17.40 al
cierre de año, mientras que Credicorp
Capital, un holding financiero peruano,
proyecta un nivel de 17.90 unidades.

Esto puede indicar que el nerviosismo
sobre el futuro comportamiento del tipo de
cambio parte principalmente de la perspec-
tiva de los analistas locales, más que de las
posturas de los agentes globales. En la

semana, las divisas más apreciadas fueron
el rand sudafricano, con 2.3%, y en segun-
do lugar aparece el peso mexicano, cuya
ganancia sumó 1.9%.

Al menudeo, el dólar finalizó ayer
vendiéndose en 18.59 pesos en las ven-
tanillas de CitiBanamex, 1.7% o 33 cen-
tavos por debajo del cierre de la semana
anterior.

El mercado de capitales logró ganancias
generalizadas a nivel global. En México, el
principal indicador de la Bolsa Mexicana
de Valores (BMV) terminó la semana con
una ganancia de 1.1%, cortando una racha
de cinco semanas consecutivas en rojo.

Ciudad de México/El Universal.-

El valor de la producción de las

empresas constructoras en México

retrocedió 0.1% en abril pasado, con lo

que ligó cuatro meses a la baja, revelan

datos publicados por el Instituto

Nacional de Estadística y Geografía

(Inegi).

Por tipo de obra, tres de los seis gru-

pos que comprenden las

empresas del sector repor-

taron una contracción en el

valor de su producción durante el

cuarto mes del año.

El segmento relacionado con

Electricidad y Telecomunicaciones

observó el mayor retroceso con una

caída mensual de 6.3%, seguido de

Petróleo y Petroquímica, -7.2%; así

como la parte clasificada como ‘Otras

Construcciones’ con una baja de 0.8%

Los grupos que reportaron crec-

imiento fueron: Edificación con un

repunte mensual de 3.0%; Transporte y

Urbanización aumentó 1.5%; y Agua,

Riego y Saneamiento, 1.3%.

Por sector contratante, el guberna-

mental concentró el 41.1% del valor de

la producción de las empresas con-

structoras en abril con una disminución

mensual de 6.1%, mientras que el pri-

vado participó con el restante 58.9%

del valor, con un aumento de 3.2%.

A tasa anual, el valor total de la pro-

ducción mostró un crecimiento de

13.1%, acumulando 19 meses consecu-

tivos de crecimiento.

En el cuarto mes de 2024 y a tasa

mensual, el personal ocupado total por

las constructoras disminuyó 0.5%. Por

tipo de contratación, el personal no

dependiente de la empresa, así como el

personal dependiente retrocedieron

0.5%, respectivamente.

El número de las y los obreros bajo

0.6%; el de las y los empleados admin-

istrativos, contables y de dirección

aumentó 0.1%; y el grupo de “otros”,

que incluye a personas propietarias,

familiares, así como a otras y otros tra-

bajadores sin remuneración, retrocedió

0.5%.

Producción de constructoras liga cuatro meses a la baja

Peso rompe racha negativa; cierra en 18.11 unidades

Descartan que la apreciación semanal implique la desaparición de los riesgos
sobre México.

Economía nacional cayó
0.6% en abril: Inegi

En particular, el Inegi calcula que las actividades relacionadas con los ser-
vicios mostraron un retroceso de 0.6%

Adquiere familia Slim 20%
de la petrolera Talos Energy

De acuerdo con el informe enviado por Talos, la empresa propiedad de la
familia de Carlos Slim adquirió 300 mil acciones a un precio de 10.8 dólares
por acción



Juan Emilio Aguillón                            

Las fuerzas armadas de
Israel bombardearon este vier-
nes un área de tiendas de cam-
paña cerca de Rafah, dejando al
menos 25 muertos y 50 heridos.

Esta sensible noticia fue
reportada por el ministro de
Salud de Gaza, personas médi-
co y trabajadores de emergen-
cia, quienes aseguran que este
ataque es el más sangriento
registrado en Rafah, donde
miles de personas buscan res-
guardo tras el avance del geno-
cidio israelí.

Aseguran que la zona del
ataque está junto a una zona

designada como segura por
Israel, mientras que las autori-
dades del Estado aseguraron
que estaban monitoreando las
coordenadas del bombardeo,
mientras se prevé un creci-
miento en el número de vícti-
mas.

Previamente, Israel llevó a
cabo un ataque en una "zona
humanitaria" en la comunidad
rural de Muwasi, ubicada cerca
del Mar Mediterráneo.

El bombardeo forma parte
de la avanzada militar de Israel
por Gaza, la última resistencia
de Gaza desde que empezaron
los ataques, el pasado 7 de
octubre.
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‘Reformas de AMLO serán
un desastre para México’

El Universal.-                                   

Mike Pompeo, quien fue
secretario de Estado en la era de
Donald Trump, dijo que las
reformas del presidente mexi-
cano, Andrés Manuel López
Obrador (AMLO), incluida la
judicial, serán un desastre para
México y harán naufragar las
relaciones con Estados Unidos.

En una columna en el The
Wall Street Journal, Pompeo
dice que "los cambios constitu-
cionales y políticos esperados
en México alterarán la relación
bilateral con Estados Unidos,
provocarán caos en la frontera y
probablemente iniciarán una
guerra comercial. El resultado
será el estancamiento económi-
co en México. Sólo se benefi-
ciarán los cárteles que introdu-
cen veneno en ambas nacio-
nes".

ELIMINAR REGULADORES
INDEPENDIENTES

Añade que López Obrador
"parece decidido a aprobar una
serie de 'reformas' para eliminar
a los reguladores independien-
tes o fusionar sus oficinas con
agencias del Poder Ejecutivo.
Esto, en una clara violación del
Tratado entre México, Estados
Unidos y Canadá, paralizaría la
confianza de los inversores en
el sistema mexicano. El flujo de
inversión extranjera directa
procedente de Estados Unidos
se agotará".

Destaca que "las reformas
herirán a México, alejará la
inversión y arruinará las rela-
ciones con EU".

Pompeo detalla que "más
problemático para los inversio-
nistas extranjeros: una propues-
ta para que todos los jueces
locales y federales en México,
incluyendo a la Corte Suprema,

sean elegidos por voto popular.
Eso es el fin del juego para los
recursos judiciales en México si
un inversionista extranjero
tiene una disputa con un actor o
interés político poderoso".

Recuerda que el T-MEC
tiene una revisión para 2026 y
las reformas podrían encaminar
al acuerdo a un futuro "desas-
tre". El tratado "es esencial para
los empleos estadounidenses.
Si fuera destruido, los benefi-
ciarios" serían China, añade.

RETROCESOS
Menciona que la "reforma

judicial cortaría los esfuerzos
de EU en México. Dice que
desde 2008, "EU ha invertido
miles de millones en construir
un área judicial independiente y
competente en México".

Agrega que "el plan de
AMLO para tener jueces elegi-
dos rompería casi dos décadas
de progreso".

Destaca que "esto no funcio-
naría: el crimen organizado
controla un tercio del territorio
en México, una cifra récord de
candidatos fue asesinados en el
curso de las elecciones recien-
tes. La noción de que México
puede tener un sistema judicial
independiente con jueces elegi-
dos en todos los niveles es
absurdo y peligroso".

Pompeo también critica el
poder que López Obrador le ha
dado a la Guardia Nacional.

"Los votantes mexicanos le
dieron a la virtual presidenta
electa Claudia Sheinbaum un
amplío poder (...) los mexica-
nos, liderados por Sheinbaum
debe intervenir ahora para cam-
biar el curso de su ciudad y la
administración Biden debe
defender los intereses de EU al
ayudarlos a ellos".

Caracas, Venezuela.-                     

El presidente de Venezuela y
candidato a la reelección,
Nicolás Maduro, acusó este
viernes a los dos candidatos
opositores que no firmaron un
acuerdo de reconocimiento del
resultado de los comicios del 28
de julio -Edmundo González
Urrutia y Enrique Márquez- de
planear un golpe de Estado para
"cualquier momento", de lo que
asegura tener pruebas, que no
mostró ni detalló.

"¿Para qué se inscribieron en
las elecciones? ¿Para qué? Se
inscribieron para tratar de
embochinchar el país, de hacer
daño otra vez a Venezuela y,
creen ellos, intentar un golpe de
Estado en cualquier momento,
tengo pruebas, sé lo que estoy
diciendo", dijo el jefe de Estado
durante un acto político en el
oeste de la nación.

Según el mandatario,
González Urrutia, aspirante de
la principal coalición opositora -
la Plataforma Unitaria
Democrática (PUD)-, y

Márquez, a quienes llamó "títe-
res de la oligarquía", pretenden
"gritar fraude" y generar "vio-
lencia y un golpe de Estado",
afirmaciones a las que Maduro
recurre con frecuencia al hablar
de la oposición.

En este sentido, pidió a sus
seguidores "nervios de acero" y
"máxima unión y movilización"
ante "cualquier circunstancia",
para que gane "la paz en cada
calle, en cada comunidad y en
cada municipio".

Recordó que él, que fue
quien propuso dicho acuerdo, sí
firmó porque quiere "la paz y lo
mejor para Venezuela", y por-
que está seguro de que va a
"ganar por paliza, por nocaut"
en los comicios.

El documento, suscrito por
ocho de los 10 aspirantes, com-
promete a los firmantes a man-
tener un "clima de respeto, paz
y participación democrática",
para que, en la jornada electoral
y los días posteriores, "no se
interfiera o desconozca la
voluntad del pueblo de
Venezuela con hechos de vio-

lencia y desestabilización que
atenten contra el bienestar del
país".

Este viernes, Márquez tachó
de "inútil" el acuerdo, ya que su
contenido es "redundante" y
está "incompleto", además de
ser "unilateral", al no haber
"podido opinar y discutir su
contenido".

Por su parte, González

Urrutia dijo el jueves que no fue
invitado a la firma del acuerdo,
que ya había rechazado previa-
mente, argumentando que el
reconocimiento de los resulta-
dos ya está contemplado en el
Acuerdo de Barbados, suscrito
entre la PUD y el Gobierno en
octubre, con acompañamiento y
respaldo internacional.

Washington, EU.-                         

La Corte Suprema ratificó el

viernes una ley federal de con-

trol de armas destinada a prote-

ger a las víctimas de violencia

doméstica.

En su primer caso sobre la

Segunda Enmienda desde que

ampliaron los derechos de

armas en 2022, los jueces falla-

ron 8-1 a favor de una prohibi-

ción de armas de fuego de 1994

que aplica a personas que están

bajo órdenes de restricción para

mantenerse alejadas de sus cón-

yuges o parejas. Los jueces

revocaron un fallo del tribunal

federal de apelaciones de Nueva

Orleans que había anulado la

ley.

John Roberts, presidente de

la Corte Suprema, al redactar la

opinión del tribunal, dijo que la

ley utiliza el “sentido común” y

se aplica sólo “después que un

juez determina que un individuo

representa una amenaza creí-

ble” de violencia física.

El juez Clarence Thomas,

autor del importante fallo Bruen

de 2022 en un caso de Nueva

York, discrepó.

El presidente Joe Biden,

quien ha criticado fallos ante-

riores del tribunal supremo

sobre armas, aborto y otros

temas candentes, elogió el

resultado.

“Nadie que haya sufrido

abuso debería tener que preocu-

parse de que su abusador obten-

ga un arma”, dijo Biden en un

comunicado. “Como resultado

del fallo de hoy, los sobrevi-

vientes de violencia doméstica

y sus familias aún podrán contar

con protecciones críticas, tal

como lo han hecho durante las

últimas tres décadas”.

La semana pasada, el tribu-

nal anuló una prohibición de la

era Trump a los “bump stocks”

o automatizadores de disparos

—un dispositivo legal para dis-

parar un arma de fuego semiau-

tomática a una velocidad simi-

lar a la de un arma automáti-

ca— utilizados en el tiroteo

masivo más mortífero en la his-

toria moderna de Estados

Unidos. El tribunal falló que el

Departamento de Justicia se

excedió en su autoridad al

imponer esa prohibición.

El caso del viernes surgió

directamente de la decisión de

Bruen de la Corte Suprema en

junio de 2022. Zackey Rahimi,

un hombre de Texas, fue acusa-

do de golpear a su novia duran-

te una discusión en un estacio-

namiento y luego amenazar con

dispararle.

Ratifica Corte Suprema de EU ley de control de armas 

Rechaza además la apelación de Texas.

La reforma judicial es un retroceso de dos décadas, dijo.

Bombardeo israelí deja
25 muertos y 50 heridos 

Asegura Maduro planea oposición
golpe de Estado en Venezuela

Aunque no las mostró, dijo tener pruebas de que el intento gol-
pista sería en “cualquier momento”.

ASEGURA MIKE POMPEO

La intención de esta medida es proteger a víctimas de violencia doméstica

Es de los ataques más sangrientos, dicen las autoridades. El incidente ocurrió fuera de una tienda de comestibles.

El Universal.-                                     

Cuatro personas murieron y
diez resultaron heridas en un
tiroteo afuera de una tienda de
comestibles en Fordyce,
Arkansas, dijo la policía estatal.

Un agente estaba entre los
heridos y tiene heridas que no
ponen en peligro su vida, deta-
llaron las autoridades.

"Me han informado sobre el
trágico tiroteo en Fordyce y
estoy en contacto constante con
la Policía Estatal en el lugar.
Agradezco a las autoridades y a
los socorristas por su rápida y
heroica acción para salvar
vidas. Mis oraciones están con

las víctimas y todos los afecta-
dos por esto", dijo la goberna-
dora Sarah Huckabee Sanders
en las redes sociales.

El tirador fue identificado
por la policía como Travis
Eugene Posey, de 44 años, de
New Edinburg, Arkansas, fue
arrestado.

El ataque de Arkansas sigue
a un tiroteo masivo en Oakland,
California, el miércoles, cuando
15 personas resultaron heridas,
cerca del lago Merritt, dijeron
las autoridades.También el
miércoles, siete personas resul-
taron lesionadas tras un tiroteo
en Filadelfia, dijeron las autori-
dades.

Tiroteo en Arkansas; hay 
4 muertos y 10 heridos

Tendrá Ecuador cárcel 
al estilo de Nayib Bukele

Quito, Ecuador.-                                 

El presidente de Ecuador,
Daniel Noboa, y varios funcio-
narios de su Gobierno anuncia-
ron en un acto oficial el inicio
de la construcción de una cárcel
de máxima seguridad en la pro-
vincia costera de Santa Elena,
con la que buscan combatir al
crimen organizado y ordenar el
sistema penitenciario del país,
que ha sido declarado en emer-
gencia en numerosas ocasiones
en los últimos años.

Rodeado de maquinaria de
construcción y de miembros de
las Fuerzas Armadas y de la
Policía, el presidente Noboa
insistió este viernes en que la
construcción de este centro car-
celario marcará un hito en la
lucha contra el terrorismo, la
impunidad y las mafias del cri-
men organizado.

"La lucha contra el terroris-
mo y el crimen continúa y no
nos detendremos ante los inten-
tos de desestabilizar y distraer
los esfuerzos de este gobierno
con banalidades (…) Hace siete
meses el sistema penitenciario
estaba secuestrado y humillado
por las organizaciones crimina-
les que habían convertido a las
cárceles en su centro de opera-
ciones", precisó Noboa.

Cómo será la nueva prisión
de máxima seguridad

Esta cárcel se levantará en un
área de más de 16 hectáreas en
el sector de "Juntas del
Pacífico" en Santa Elena, una
provincia colindante con la pro-
vincia de Guayas, informó Luis
Zaldumbide, director del
Servicio Nacional de Atención
Integral a Personas Privadas de
la Libertad, SNAI.

El proyecto está concebido
como un centro de máxima
seguridad para recluir a 800
presos de acuerdo con su nivel
de peligrosidad y líderes de
bandas criminales. Tendrá un
costo de US$ 52 millones y el
plazo para su construcción es de
300 días, según el SNAI.

La mega cárcel estará en la
zona costera.
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Dieron un respiro a NL pues gobernador Samuel García descartó 
problemas de abastecimiento en los próximo meses e incluso varios

Garantizan lluvias de ‘Alberto’
un verano sin cortes de agua

La presa Cerro Prieto alcanzó un 36 por ciento de su almacenamiento.

Sigue subiendo el
nivel de las presas

Consuelo López González

Las lluvias por la tormenta tropical

"Alberto" dan un respiro a Nuevo León

y garantizan un verano sin cortes de

agua.

De visita en la Presa El Cuchillo, el

gobernador Samuel García Sepúlveda

descartó problemas de abastecimiento

en los próximos meses, e incluso años.

Los escurrimientos y la llegada de un

segundo disturbio el próximo domingo,

estimó, permitirán que el nivel del em-

balse en el municipio de China ascienda

hasta un 80 por ciento de su capacidad

de almacenamiento.

Aunado a ello, la Presa La Boca su-

peró ya el 100 por ciento de llenado, la

Presa Cerro Prieto avanzó a un 35 por

ciento y la Presa Libertad podría alcan-

zar un 30 por ciento.

"Es un respiro y viene más lluvia, no

cantamos victoria, pero ya, el tema de

cortes, ya espero que no debe haber",

sostuvo.

"Todavía hay mucha agua que viene

por el Río San Juan que viene muy

acaudalado, lo que nos da la esperanza

que va a seguir subiendo".

Por la tarde, García Sepúlveda real-

izó un sobrevuelo por los embalses que

seguirán en aumento.

No obstante, el llamado es a seguir

cuidando del vital liquido, pues aunado

al crecimiento poblacional persistirá la

sequía.

"Tenemos que terminar Libertad y

otros proyectos como la tecnificación.

Ya con los dos popotes, los dos acue-

ductos de El Cuchillo, y con este llenado

espero que a corto plazo ya no tengamos

más problemas de agua”.

"(Pero) yo voy a insistir con toda la

gente que el tema del agua es para siem-

pre, porque si bien fue un respiro, ya es

una ciudad muy grande, somos seis mil-

lones de habitantes, estamos creciendo

exponencialmente”, agregó.

Enviará Samuel Presupuesto de
Egresos para apoyar a municipios 

El mandatario estatal hizo un recorrido por la Presa El Cuchillo.

Consuelo López González.

En apoyo a los municipios por los daños

de la tormenta tropical "Alberto", el gober-

nador Samuel García Sepúlveda anunció

que el lunes enviará al Congreso Local el

proyecto de Presupuesto Estatal de Egresos

2024.

Dado que actualmente el Estado opera

el paquete fiscal del año anterior mediante

reconducción presupuestal, el mandatario

estatal ofreció ir por un nuevo presupuesto

que permitirá acceder a más recursos.

El pasado mes de noviembre, el

emecista presentó a los diputados locales el

Presupuesto Estatal de Ingresos, e in-

cumplió con el envío de los Egresos.

"El lunes vamos a mandarlo de nuevo:

el mismo que se envió en noviembre, com-

pleto", expuso.

"Partimos de la buena fe de que todos

vamos a portarnos a la altura de las circun-

stancias, y el lunes estaríamos enviando

todo el paquete".

"Mando un mensaje de unidad, un men-

saje de altura, un mensaje de la naturaleza

a todas las autoridades, gobernantes, al-

caldes, diputados, jueces, requerimos

unidad", puntualizó.

El paso del sistema ciclónico por Nuevo

León dejó múltiples daños en vialidades y

desapareció los accesos a la parte alta de

Santiago y el Parque La Huasteca.

Municipios de la región citrícola tam-

bién presentan afectaciones mayores por las

lluvias.

"Platicando con alcaldes de la región cit-

rícola como Santiago, Montemorelos,

Linares, es evidente que al tener tantos ríos,

vados, hay infraestructura municipal

dañada, puentes, avenidas y todo lo que

está en la Sierra tuvo deslaves", refirió.

“Si bien es cierto el Estado tiene los fon-

dos para recuperar la infraestructura estatal

y vamos a pedir fondos federales, los invito

a que se vote el Presupuesto”, dijo. Samuel García Sepúlveda

Consuelo López González

Al último corte de ayer, la Presa El

Cuchillo alcanzó  un 62 por ciento, y

un 36 por ciento la Presa Cerro Pri-

eto.

Desde el embalse en el municipio

de Linares, Luis Carlos Alatorre, di-

rector regional de la Comisión Na-

cional del Agua, reportó que a las

15: 00 horas contaba con un almace-

namiento de 99.143 metros cúbicos.

Cifra que subió a 106.714 metros

cúbicos a las  21:00 horas.

"Estamos viendo que indudable-

mente esta tormenta ha dejado ben-

eficios muy importantes para Nuevo

León, particularmente esta presa que

tiene 100 millones en este momento",

señaló Alatorre.

"Eso nos da 75 millones por

encima de cuando necesitamos

equipos de bombeo para extraer el

agua; los escurrimientos van a seguir

indudablemente estos días".

Asimismo, el gobernador Samuel

García Sepúlveda supervisó la Presa

El Cuchillo, en China, donde celebró

que haya superado más de la mitad.

El vaso suma ya 698.517 millones

de metros cúbicos.

"Registra una cantidad de agua

abismal, con 15 veces más agua".

Después de superar el 105 por

ciento de su llenado, la Presa La Boca

bajó a un 95 por ciento.

A las 9 de la noche reportaba

32.962 millones de metros cúbicos.

"La Boca está a tope y con com-

puerta abierta al Cuchillo", agregó.

Por último, la nueva Presa Liber-

tad superó el 20 por ciento.

"Llegó tanto agua a Galeana y a la

sierra que  estaba al 22 por ciento y

seguirá subiendo", agregó el man-

datario estatal.

Consuelo López Gomzález

Nuevo León alertó a la población

del impacto de un segundo disturbio,

Beryl, que traería a la entidad lluvias

con acumulados por 200 milímetros.

Al brindar una actualización del

paso de la tormenta tropical "Alberto";

el gobernador Samuel García

Sepúlveda informó que la probabilidad

de formación de otro potencial ci-

clónico creció a un 60 por ciento.

Se estima que el sistema llegaría el

domingo por la noche, prolongando las

precipitaciones hasta el martes.

“Llovieron más de 500 milímetros

y vienen otros 100 a 150 el fin de se-

mana”, expuso.

“(Además) ya está a un 60 por

ciento la probabilidad de que se forme

otro disturbio que podría traer otros

100 o 200 milímetros”.

“Sigamos cuidándonos, las lluvias

van a seguir”, advirtió.

García Sepúlveda indicó que

aunque serán precipitaciones menores,

el riesgo es mayor ante los acumulados

que dejó "Alberto" y los escurrimien-

tos que seguirán durante los próximos

días.

“Tenemos todos los ríos a tope, cero

hacer confianza, cero cruzar ríos,

vados, arroyos”.

Asimismo, pidió a la población re-

portar cables expuestos y extremar

precauciones.

Lo anterior luego que al menos tres

de las víctimas mortales durante las

lluvias fueron por temas eléctricos.

"El llamado al cuidado. Desgraci-

adamente los fallecimientos que tuvi-

mos fueron temas eléctricos", exhortó.

"Dos niños jugando con cables en

un poste de luz, un adulto reparando su

medidor tuvo un toque eléctrico, y un

cuarto que fue el primero, a un niño se

le fue una pelota al río la silla".

"Pero de cuatro decesos tres eléctri-

cos, y ahorita estuvimos viendo re-

portes que en muchas avenidas con la

lluvia quedaron los cables expuestos.

Pedirle a la población que por favor

nos lo reporten".

Sigue NL en alerta ahora por Beryl

Se trata de otra tormenta tropical.

Alma Torres Torres

Luis Donaldo Colosio Riojas, al-
calde de Monterrey informó que desde
el día que iniciaron las lluvias más
fuertes por el paso de la Depresión
Tropical “Alberto”, han recolectado
más de 90 toneladas de basura.

Durante un recorrido de super-
visión, el edil regio manifestó que han
realizado de manera permanente ac-
ciones de limpieza y desazolve, con la
finalidad de ayudar a que se pueda
captar el agua de lluvia.

“Querida familia desde que em-
pezaron las lluvias más fuertes, todo el
personal ha estado desplegado en
campo, la gente de Servicios Públicos
ha estado constantemente en tiempo
real, habilitando y dando manten-
imiento a toda la infraestructura plu-
vial”, dijo.

“Haciendo labor permanente de de-
sazolve, limpiando basura y quitando
contaminantes de las rejillas, para
poder captar el agua que está cayendo,
hasta la fecha, desde que empezó a
comer hace un día y medio, la gente de
Servicios Público, nos ha apoyado a
retirar más de 90 toneladas de basura
de toda la ciudad”, añadió.

Colosio Riojas dijo que se manten-
drán trabajando en la limpieza y de-
sazolve, por lo que llamó a los
regiomontanos a evitar tirar basura en
la calle y que cuando vean a los traba-
jadores de limpieza les den las gracias.

“Ha estado lamentablemente conta-
minando y atascando las rejillas de
contención pluvial, es por eso que es
muy importante recordar no tirar la ba-
sura en la calle y sobre todo cuando
vea a una persona de Servicios Públi-
cos en la calle, no se les olvide parar y

darles las gracias”, puntualizó.

TARDARÍA 6 MESES LA 
RECONSTRUCCIÓN DEAVENIDAS

El alcalde de Monterrey Luis Don-
aldo Colosio Riojas consideró que el
proceso de reconstrucción de avenidas
como Morones Prieto o Constitución
que resultaron dañadas por el embate
de la Tormenta Tropical Alberto en
Nuevo León se llevarían  de tres a seis
meses.

El edil regiomontano manifestó que
es lamentable el hecho de que no se
cuente con un fondo de apoyos fed-
erales como el que representaba el
Fondo de Desastres Naturales (Fonden)

Aunado a ello, manifestó que pre-
sentará al Estado y los municipiosun
Plan de Contingencia Vial, buscando
rehabilitar las vialidades afectadas por
las intensas lluvias.

Han recolectado en Monterrey 90 toneladas de basura

Se ha estado trabajando día y noche para limpiar alcantarillas.

Presa La Boca: 94.18 %
(NAMO lluvias)

Almacenamiento 32.962 Mm3

Presa Cerro Prieto: 35.57 %
Almacenamiento 106.714 Mm3

Presa El Cuchillo:62.20 %
Almacenamiento 698.517 Mm3

NIVELES DE LAS PRESAS EN NL.



En lo que podría considerarse un alivio a la
crisis del agua en Nuevo León, Samuel
García Sepúlveda decretó que ante las lluvias
de la tormenta tropical Alberto, no habrá más
cortes.

Por lo que vale apreciar el dato, sobre todo,
con el llenado de las presas locales, con lo
cual se puede garantizar el abasto de agua en
Monterrey y el área metropolitana.

Y, que de este modo se podría dar fin a los
cortes del suministro, del peregrinar para los
acarreos de agua y el reparto con pipas, que
ya eran una recurrentes causado por la
sequía.

Amén de que como muestra de ello, la presa
de La Boca se reportó a su maxima capacidad
con compuerta abierta para no exceder de la
captación permitida y que ponga en riesgo su
operación.

Sin embargo ahora con el reporte de daños
que ya trae a los alcaldes y afectados con
fuertes dolores de cabeza, el gobernador de
Nuevo León urgió aprobar el presupuesto
2024.

Lo cuál, para más de dos, corrió como
reguero de pólvora dada la necesidad de libe-
rar recursos para la reparación de los daños,
por lo que enviaría el documento al
Congreso.

Sin embargo, al juzgar por las pimeras reac-
ciones del legislativo, vale aclarar que no
serán enchiladas, toda vez que los diputados
pese al problema, piensan cobrar factura.

Pero ojo no juzgue mal, nos referimos más
que nada, a que los legislaores piensan recla-
mar pendientes del presupuesto anterior, por
lo que vale parar oreja y pelar el ojo.

Pero mientras sean peras o manzanas y las
lluvias continúan con la nueva tormenta que
se avecina, habrá que ver cómo se ponen las
cosas en materia vial.

Pues a parte de los beneficios traídos por la
tormenta tropical Alberto, falta considerar las
complicaciones que se registrarán tan pronto
se regularicen las actividades.

Sobre todo, si se considera que por ahora
los dos ejes principales de Monterrey, la ave-
nida Constitución y la avenida Morones
Priesto presentan daños nada envidiables.

Pero mientras las presas locales seguían
aumentando su captación, algunos daños via-
les se agudizaron y el rescate de personas
afloró a lo largo del día.

De modo que, se utilizaron varias naves,
entre ellas el Black Hawk propiedad del
gobierno estatal y con los que se salvó hasta
familias enteras con sus mascotas.

Ya nos llegó el agua  gracias a “Alberto”,
primera tormenta tropical de la temporada,
ahora a cuidarla. Para ello la gran familia
magisterial del SNTE, dio inicio a una cam-
paña nacional denominada “El agua es vida.

''El agua se agota”. El evento fue presidido
por el dirigente nacional, Mtro. Alfonso
Cepeda Salas y transmitido a todas las
Secciones del país a través de la plataforma
SNTE en vivo.

Los dirigentes magisteriales locales, José
Francisco Martínez Calderón y Juan José
Gutiérrez Reynosa y sus respectivos comités
ejecutivos, tomaron nota para aterrizarlos lo
más pronto posible.

Sábado 22 de junio de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se han recogido 90 toneladas de basura
en las diversas avenidas del municipio de

Monterrey tras las precipitaciones


“Partimos de la buena fe de que todos vamos

a portarnos a la altura de las circunstancias, y
el lunes estaríamos enviando todo el paquete”

Que  con las lluvias de Alberto se
garantizó un verano sin cortes de agua

para Nuevo León.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García 

Sepúlveda

Consuelo López González.

Luego de atravesar una sequía
de años, el campo de Nuevo León
se declaró listo para aprovechar al
máximo los beneficios de las llu-
vias intensas que dejó a su paso la
tormenta tropical "Alberto".

En espera de las precipitaciones
de éste y cualquier otro potencial
ciclónico, la Secretaría de
Desarrollo Agropecuario en el
Estado se dio a la tarea de
preparar el camino.

El desazolve de presas y
limpieza de ríos permitió captar
una mayor cantidad de precipita-
ciones.

Marco González, titular de la
Secretaría de Desarrollo Regional
y Agropecuario, señaló que desde
un inicio de la administración han
realizado múltiples acciones para
no desaprovechar una sola gota.

Ejemplo de ello, dijo, es el
desazolve histórico de la Presa La
Boca, que le dio una capacitación
extra de almacenamiento.

"El campo de Nuevo León está
listo para aprovechar al máximo
las intensas lluvias que llegan al
estado”, expresó.

“Hemos atacado todos los
frentes necesarios, tanto para cap-
tar lo más posible en las grandes
presas de almacenamiento de agua
para consumo humano del Área
Metropolitana de Monterrey,
como para que más de 500 presas
en alrededor del mismo número de
comunidades y unidades de pro-
ducción rurales, captaran la mayor
cantidad posible de líquido para el
uso agropecuario”.

El funcionario estatal detalló
que con una inversión de más de
103 millones de pesos, realizaron
52 mil 548 horas máquina de bull-
dozer para desazolvar 553 presas
rurales  en 23 municipios.

Además de limpiar 167.8
kilómetros de ríos que surten a
presas de almacenamiento de agua
para el area metropolitana.

En el caso de la Presa de la
Boca, el desazolve le dio un espa-
cio adicional para 12 mil 800
pipas de 10 mil litros de agua por
unidad.

"Con una inversión de más de
103 millones de pesos en el actual
administración se han realizado
52,548 horas máquina de bulldoz-
er para el desazolve de 553 presas
rurales", precisó.

“Hablamos de limpiar el exce-
dente de azolve en más de medio
millar de presas rurales, para que
éstas tuvieran más espacio útil e
incrementaran su capacidad de
captación de agua de lluvias”.

“Son presas en toda la
geografía del estado, en comu-
nidades y unidades de producción
agropecuarias, enfocadas, tanto a

la agricultura, como a la
ganadería”.

González explicó que, adi-
cionalmente a esto, en el presente
Gobierno del Estado se han
limpiado 167.8 kilómetros de los
ríos Pilón, Casillas, Pablillo y
Camacho, permitiendo que éstos
puedan conducir más agua a pre-
sas como la Cerro Prieto.

Afluentes que hoy se encuen-
tran al tope, e incluso presentaron
algunos desbordamientos.

“En éstos ríos, además de la
limpieza y desazolve, se
realizaron trabajos de canales de
estiaje, que consiste en trazar con
maquinaria como bulldozers, un
canal a lo largo del trazo del río,
para facilitar el escurrimiento de
agua”, señaló.

“Esto permite que el agua de
las lluvias y escurrimientos natu-
rales fluya más rápido hacia las
presas y hacia los centros del pro-
ducción agropecuaria”.

El titular de la Secretaria de
Desarrollo Regional y
Agropecuario agregó que a todo
esto debe sumarse el histórico
desazolve de la Presa de La Boca.

“Con más de 3,000 horas
máquina y en trabajos que nunca
se habían realizado desde la
creación de este embalse, reti-
ramos más de 164 mil metros
cúbicos de azolve y distintos tipos
de residuos, en la Presa de La
Boca, uno de los principales
depósitos de agua potable para el
area metropolitana de monterrey".

“Eso le dio a esta presa una
capacidad extra de almacenamien-
to de agua de 128 mil 000 metros
cúbicos de líquido, equivalentes a
128 millones de litros y a 12 mil

800 pipas de 10 mil litros de agua
cada una”.

SEQUÍA.
Al inicio del verano,  la sequía

alcanzó ya había alcanzado el 51
por ciento del territorio de Nuevo
León.

La escasez de lluvias en los
últimos meses provocó que la
entidad se encuentre en un esce-
nario similar al de los años anteri-
ores.

Según el Monitor de Sequía de
la Comisión Nacional del Agua,
26 municipios presentaban algún
grado de seca.

De ellos, 15 están en sequia
moderada,  7 en sequía severa, y 4
en sequia extrema.

En conjunto estos representan
un poco más de la mitad de la
extensión territorial de la entidad.

Adicionalmente, 21 municipali-
dades están en anormalmente
seco, mientras que las presas reg-
istraban un nivel crítico.

La Presa Cerro Prieto, la más
baja, contaba apenas con un 5.74
por ciento; un 35.93 por ciento, la
Presa La Boca; y la Presa El

Cuchillo un 32.83 por ciento.
En Sequía Moderada están Los

Aldama, Allende, Anáhuac,
Cadereyta, Cerralvo, Doctor Coss,
Doctor González, General Bravo,
General Treviño, Los Herrera,
Lampazos, Melchor Ocampo,  Los
Ramones, Rayones, y Santiago.

Mientras que China, Doctor
Arroyo, Galeana, General Terán,
Hualahuises, Linares y
Montemorelos reportan Sequía
Severa.

Por último, en Sequía Extrema
resaltan  Aramberri, Zaragoza,
Iturbide y Mier y Noriega.

Municipios como Agualeguas,
Apodaca, Bustamante, Ciénega de
Flores, San Pedro, Escobedo,
Zuazua, Zaragoza, Guadalupe,
Higueras, Juárez, Marín, Mina y
Monterrey, se ubicaron en
Anormalmente Seco.

Además de Páras, Pesquería,
Sabinas Hidalgo, Salinas Victoria,
San Nicolás, Santa Catarina,
Vallecillo y Villaldama.

A nivel nacional, de 2 mil 471
municipios del país, 2 mil  105
están en sequía.

Se declara el campo de NL listo para
aprovechar al máximo lluvias de ‘Alberto’

Esto se dará después de atravesar una larga sequía, por lo que al saber que llegarían las precipitaciones
prepararon el camino para sacar el mejor provecho posible.

Se han invertido más de 103 millones de pesos en las 52, 548 horas de máquina de bulldozer para realizar esas actividades.

El desazolve de presas y ríos permitó una mayor captación.



Tras el paso de la tormenta tropical
“Alberto” por Nuevo León, vialidades del
área metropolitana de Monterrey y del
Estado sufrieron daños considerables
provocando su colapso.

El desbordamiento del Río Santa
Catarina y la fuerza de la corriente provo-
caron el desgajamiento de carriles expréss
en varios puntos del par vial Morones
Prieto-Constitución.

Un ejemplo de ello es Constitución a la
altura de la Avenida Venustiano Carranza,
donde el agua se llevó un tramo de los car-
riles con dirección a Monterrey.

Escenario similar al registrado en su
intersección el puente  Revolución.

Sin embargo, no fueron los únicos, pues
también se reportan afectaciones en los
pasos inferiores de Constitución y Félix U.
Gómez; Constitución con Colón y
Constitución-San Rafael.

En el caso de Morones Prieto,  presentó
daños en su cruce con las avenidas San
Rafael, Revolución, y Eugenio Garza Sada.

Adicional a ello, la corriente reblandeció
la tierra bajo una columna del viaducto al
Aeropuerto, el cual será revisado para
determinar si es seguro abrirlo a la circu-
lación.

Se prevé que en cada uno de ellos se
construyan muros de contención, que pos-

teriormente serán cubiertos para luego con-
struir la arteria.

Como parte de una evaluación prelimi-
nar, las autoridades estimaron que los traba-
jos de reconstrucción ascenderían a un
monto superior a los 109 millones de pesos.

Aunque el Estado cuenta con tres fon-
dos o seguros contra desastres naturales, a
diferencia de ocasiones anteriores no tendrá
acceso a recursos del Fonden.

Lo anterior luego que el Gobierno
Federal desapareciera la bolsa a distribuirse
entre los estados que sufrieran contingen-
cias naturales, que anteriormente
habían permitido a Nuevo León
reparar  los daños por el huracán
“Alex”, y las tormentas tropicales
“Fernand” y “Hanna”.

No obstante, la administración
estatal enviará a la Secretaría de
Gobernación un cálculo de las afecta-
ciones en busca de apoyo.(CLR)

David de la Peña Marroquín,

alcalde de Santiago hizo un lla-

mado al Presidente de la

República, Andrés Manuel

López Obrador, y al

Gobernador, Samuel García,

para que emitan declaratorias

de emergencia y de zona de

desastre para este Municipio.

Lo anterior, con la finalidad

de recibir apoyos que le permi-

tan hacer frente a los graves

daños que dejó la tormenta

tropical “Alberto”.

De la Peña Marroquín

señaló que Santiago necesita

apoyo urgente para restablecer

la comunicación con las comu-

nidades de la Sierra, luego de

que las abundantes precipita-

ciones destrozaron la Carretera

a Laguna de Sánchez y los

caminos rurales.

Además de reparar la

infraestructura urbana, aten-

der los desperfectos en la

Carretera Nacional y apoyar a

la comunidad afectada en su

patrimonio.

“Presidente, Andrés

Manuel López Obrador;

Gobernador, Samuel García,

este es el momento de ser sol-

idarios, la magnitud de los

daños supera nuestras capaci-

dades locales”.

“Requerimos brindar ayuda

humanitaria inmediata,

reconectar las comunidades de

la Sierra; reparar nuestra

infraestructura, los pavimen-

tos, los vados, los puentes que

han resultado afectados, para

volver lo más pronto posible a

la normalidad”, señaló.(ATT).

Tras el paso de la

Tormenta Tropical "Alberto",

la Ciudad de Santa Catarina

arrancó desde este viernes

con la limpieza de naturaleza

que dejara como basura en

diversos puntos de esta local-

idad las recientes luvias.

Es así que Gobierno de

Santa Catarina realiza el

retiro de basura y desechos

vegetales arrastrados por las

lluvias de la tormenta tropi-

cal "Alberto", para habilitar

la vialidad en puntos críticos

de la Ciudad.

Las tareas para retirar la

basura arrastrada por las llu-

vias, incluyó el uso de

maquinaria pesada, y la labor

de personal de las secretarías

de Obras Públicas y

Servicios Públicos del

municipio, iniciaron en el

cruce de las avenidas Colosio

y San Juan de Ulúa, así como

Clouthier y Topiltzin (hacia

el Norte) y en calle Cortijo,

en la colonia Hacienda Los

Portales.

Se tiene previsto extender

estos trabajos hacia calle

Perimetral Oriente y 1 de

Mayo; calle Perimetral Norte

y Perimetral Oriente, ambos

cruces en la colonia López

Mateos; calle Tezozómoc y

Palermo, colonia

Provivienda del Poniente,

además de avenida Colosio,

en la zona de las pedreras.

Otros sitios donde person-

al de Servicios Públicos tra-

baja son: calle 1 de Mayo y

Colosio; 24 de Febrero y

Clouthier; Espuela y Charro,

en colonia Los Portales,

Clouthier y Topiltzin;

Privadas del Parque, entre

otros.

El Municipio de San
Nicolás informó que tras los
tres días de lluvia continua
por la depresión tropical
“Alberto”,  el dique captador
de agua logró almacenar más
de 15 mil metros cúbicos del
vital líquido provenientes de
los escurrimientos del Cerro
Topo Chico.

Daniel Carrillo Martínez,
edil nicolaíta, resaltó que la
obra permite disipar el agua y
evitar inundaciones en las
colonias Villa y Rincón de
Anáhuac y en la Av. Manuel

L.Barragán, aprovechando el
líquido para el riego de par-
ques y jardines municipales.

Hasta el momento el
Arroyo Topo Chico se
encuentra a un 20 por ciento
de su capacidad y el Arroyo
La Talaverna a un 15 por
ciento, con encharcamientos
en Av. López Mateos en su
cruce con Fundidores y en la
Av. Universidad a la altura de
la Estación Tapia.

Desde inicios de semana el
Comité de Contingencias
Hidrometeorológicas, inte-
grado por todas las secre-
tarías municipales, se ha
preparado con la limpieza en
rejillas pluviales y desazolve
de los arroyos Topo Chico y
La Talaverna, a fin de evitar
inundaciones en la ciudad,
situación que se ha visto
reflejada en el control de este
fenómeno natural.

Cabe señalar, que la
ampliación hidráulica del
Arroyo Topo chico, la represa
ubicada en la colonia El
Mirador, así como las obras
de drenajes pluviales en colo-
nias detectadas como zonas
de riesgo, han permitido el
rápido desfogue de agua de
lluvia acumulada y el salva-
guardar la vida de todos los
nicolaítas.(CLR)

Sufren daños considerables vialidades por ‘Alberto’

Varias carreteras quedaron seriamente dañadas y bloqueadas.

Pide David a AMLO emita estado de emergencia
El alcalde de Santiago David de la Peña hizo un recorrido por las áreas afectadas.

Empiezan en SC labores de limpieza tras lluvias

El presidente municipal, Jesús Nava, hizo el anuncio.

Almacenan en SN más de 15 mil metros cúbicos

sábado 22 de junio de 2024

Daniel Carrillo.

El Alcalde de Juárez,
Francisco Treviño, ha
sostenido diariamente
reuniones con sus funcionar-
ios para monitorear y evaluar
las acciones a seguir en los
puntos de riesgo con el obje-
tivo de proteger la integridad
física y el patrimonio de la
ciudadanía de los embates de
la tormenta tropical Alberto.

Ante el pronóstico de que
este fin de semana continúen
los fuertes aguaceros debido a
otro sistema meteorológico
que se acerca a la región, el
Alcalde hizo un llamado a la
ciudadanía para que se res-
guarde en sus casas, o en caso
necesario acuda a alguno de
los albergues que el
Municipio tiene habilitados.

Además, trabajadores de
Servicios Públicos y Obras
Públicas han intensificado los
trabajos de limpieza y
desazolve de arroyos y áreas
susceptibles a inundarse.

"Continuamos con estas
labores de limpieza,
desazolves en los principales
arroyos, canales y ríos de
aquí de nuestro municipio,
con maquinaria y con las
cuadrillas de Servicios
Públicos, con gente también
que viene de Obras Públicas y
de Protección Civil, desde

luego", dijo Treviño Cantú.
"Y bueno, estamos enfoca-

dos todos los cuerpos de
Seguridad Pública, llámese
elementos de Protección
Civil, de Bomberos, de
Tránsito, de Policía, pues
aquí para salvaguardar la
integridad física de las famil-
ias juarenses", añadió.

También hizo un llamado a
la ciudadanía para que se
mantenga en resguardo en sus
domicilios, ante el pronóstico
de más lluvias.(IGB)

Un socavón que se abrió

en el Bulevar Miguel de la

Madrid, en el tramo que com-

prende a la Red Estatal de

Autopistas y que conecta con

la Autopista al Aeropuerto de

Monterrey, provocó el cierre

de esa arteria y se recomien-

da utilizar Avenida Miguel

Alemán.

Ante el riesgo que existe

Protección Civil del Estado

delimitó el cierre de dos car-

riles, por lo que se pide a los

automovilistas extremar pre-

cauciones y tomar vías alter-

nas

Desde muy temprano, per-

sonal de Servicios Públicos

de Guadalupe emprendieron

labores de limpieza de rejil-

las pluviales y recolección de

ramas  en distintos sectores

del Municipio, como son:

Avenida Lázaro Cárdenas y

Eloy Cavazos; Benito Juárez

y calle Guerrero, entre otros.

Todo el personal se

encuentra en recorrido por

toda la ciudad, realizando la

limpieza de rejillas para el

correcto flujo del agua, como

en el sector de Lázaro

Cárdenas y Las Torres.

Por la tarde se informó que

el personal de Servicios

Públicos continúa laborando

en limpieza de rejillas de plu-

viales en diferentes puntos

como son Av. Constituyentes

de Nuevo León y Vía

Tampico.

Se recomienda evitar arro-

jar basura a las calles para no

tapar los pluviales.

Hubo cierres viales en

Eloy Cavazos con Sta Rosa

de Lima-Lat, Eloy Cavazos y

Monterrey, Rincón de la

Sierra, Miguel Alemán y

Bonifacio Salinas

También enConstituyentes

NL y Vista Ocaso, Linda

Vista, Las Américas y

Alfonso Reyes Contry y en

Benito Juárez y Camino a Río

la Silla(IGB)

Cierran varios cruces de avenidas  en Guadalupe

Se limpiaron las avenidas para liberar las vialidades.

También en el área metropolitana

Monitorean en Juárez los puntos de riesgo

Para eso siguieron limpiando

El Municipio de Escobedo pre-
sumió que gracias a las represas
construidas en el Cerro del Topo
Chico se logró retener con éxito
los escurrimientos de agua provo-
cados por las lluvias generadas por
la tormenta “Alberto”.

De esta manera la adminis-
tración municipal logró prevenir
daños importantes en colonias y
avenidas.

José Antonio Quiroga Chapa,
Encargado de Despacho de la
Presidencia Municipal acompaña-
do de Andrés Mijes, Alcalde con
licencia y electo recorrieron las
represas ubicadas en los sectores
de San Genero y Serranías para
constatar el funcionamiento de
estas obras pluviales. 

De acuerdo con Quiroga Chapa
estas represas que fueron constru-
idas hace más de 6 años han desvi-
ado de forma correcta toda el agua
que baja del Cerro del Topo hacía
las avenidas principales de la
Ciudad.

Con estas obras se han amino-
rando las inundaciones, enchar-
camientos relevantes en vialidades
además de daños en viviendas y
vialidades que están cerca del
Topo. 

Cabe destacar que, en total se
tiene en la Ciudad cuatro represas,
dos de ellas ubicadas en la Colonia
San Genaro, una en Serranías y
una más en Lomas de Aztlán.
(CLR)

Presume Escobedo sus 4 represas
El alcalde electo, Andrés Mijes, acompaño a las autoridades.

Se retiro basuira.
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La mató a cuchilladas.

Sergio Luis Castillo

Andrés Villalobos  Ramírez

Un hombre asesinó con un cuchillo
a su esposa, al atacarla con un arma
blanca, en el interior de un domicilio
del municipio de Juárez.

La víctima fue levantada aún con
algunos signos de vida, pero falleció al
ingresar a una clínica de esta ciudad.

Los trágicos hechos se registraron
en horas de la madrugada, en una
vivienda, ubicada en la calle San Luis
207 en la Colonia La Trinidad.

Siendo identificada la ahora occisa
como Judith Esparza López, de 36 de
edad, quien recibió cuatro puñaladas.

Las autoridades buscan a su pareja
sentimental como el principal sospe-
choso del crimen, quien escapó a
bordo de un automóvil de la marca
Volkswagen tipo Jetta en color blanco
con placas de circulación de NL.

Hasta el momento las autoridades
no han revelado la identidad del ahora
occiso.

Mencionaron que el principal móvil
del ataque, fue por celos.

Se indicó que la pareja tenía varias
semanas separada, debido a que la
mujer era víctima se violencia domés-
tica, pero nunca hizo una denuncia
ante las autoridades.

La madrugada de ayer fue a buscar-
la y decidió acabar con su vida.

Los vecinos escucharon los gritos
de auxilio y llamaron a las autoridades,
llegando una ambulancia de
Protección Civil.

La víctima fue llevada al Hospital
General de Juárez, donde finalmente
perdió la vida.

HALLAN CUERPO
El cuerpo de un hombre ejecutado a

balazos y con un cincho en una de sus
manos, fue localizado sobre la corri-
ente de un arroyo, en Apodaca.

La ejecución fue reportada a las
18:00 horas a la altura de la Avenida
Concordia, en la Colonia Bosque Alto.

El hombre que no fue identificado y
estaba desnudo, presentaba dos heri-
das por arma de fuego en la región
cefálica y dos más en la pierna
derecha, además de presentar un cin-
cho en color blanco en la mano
izquierda.

Sergio Luis Castillo

Elementos de los distintos cuerpos
de rescate continúan la búsqueda de
una mujer que fue arrastrada por la co-
rriente de un río ubicado en la
Comunidad de Los Ébanos, en
Cadereyta.

Fue la madrugada de este viernes
cuando la víctima intentó cruzar un
vado en compañía de su madre, pero
sólo a ella se la llevó la corriente,
perdiéndose entre los carrizales.

En el operativo participan elementos
de Protección Civil Nuevo León,
Protección Civil de Cadereyta, Allende
y Montemorelos.

La mujer sólo fue identificada como
Concha la de la señora Filomena, de
unos 40 años de edad y residente del
Ejido El Quemado.

Según los primeros informes
recabados por las autoridades, la mujer
al tratar de pasar el arroyo fue arrastra-
da por la corriente.

Mientras que su madre logró pon-
erse a salvo.

Antes de que la mujer fuera arrastra-
da por la corriente alcanzó a aferrarse
de unos carrizos.

Al escuchar los gritos de auxilio se
acercaron los vecinos, pero desafortu-
nadamente la fuerza de la corriente ter-
minó por vencer los esfuerzos de la

mujer.
Hasta el momento su cuerpo no ha

sido ubicado por las autoridades.

ATRAPADOS
Elementos de Protección Civil de

Nuevo León lograron el rescate de 21
personas, que se encontraban atra-
padas, en las cabañas Puerta la Boca,
en el municipio de Montemorelos.

Fue con apoyo de una helicóptero,
que los brigadistas pudieron tener acce-
so a la zonas inundadas por las lluvias
que genero la Tormenta Tropical
“Alberto”.

Afortunadamente no se reportaron

personas lesionadas en el trayecto.
Apenas el pasado jueves habían

rescatado a una familia, que estaba
atrapada en el techo de una vivienda.

Fue este viernes, cuando se realizó
de manera exitosa la extracción de 21
personas las cuales se encontraban en
una zona de alto riesgo por la creciente
del Rio Pilón.

Con apoyo de helicóptero de protec-
ción civil Nuevo León se trasladan a
zona segura 21 personas y 18 más per-
manecen en una zona segura.

Las autoridades mencionaron que se
mantienen en alerta para evitar desgra-
cias personales.

OTRO RESCATE
Elementos de Fuerza Civil,

rescataron a más de 100 personas que
terminaron varadas e incomunicadas en
el Parque Ecológico La Huasteca en el
municipio de Santa Catarina.

Fue por medio de un teléfono
satelital, que los afectado se las comu-
nidades más lejanas lanzaron un men-
saje de S.O.S.

Los uniformados utilizaron dos
helicópteros de dicha corporación, para
poder rescatar a los afectados.

Fue desde el pasado jueves, que las
autoridades estatales, implementaron
un operativo en la zona montañosa de
esta entidad.

Mencionaron que la tormenta
Tropical “Alberto” provoco que se for-
man rio naturales y muchas comu-
nidades quedaron inundadas.

En coordinación con personal de
Protección Civil del Estado, se imple-
mentos un operativo especial
reconocimiento.

Explicaron que algunas comu-
nidades cuentan con energía eléctrica,
pero esta se vio interrumpida por las
tormentas.

Mencionaron que el principal temor,
es que los habitantes de estas locali-
dades, fueran arrastrados por la corri-
ente.

Sigue la búsqueda del cuerpo de la mujer.

Andrés Villalobos Ramírez

Un hombre resultó gravemente heri-
do al ser atacado a balazos cuando se
hallaba en un taller de reparación de
climas, los agresores huyeron en Santa
Catarina.

El intento de ejecución fue reporta-
do a las 17:10, horas en el taller que se
encuentra ubicado sobre la Calle
Primero de Mayo y Pintores, en la
Colonia Santa Magdalena.

Brigadistas de Protección Civil de
Santa Catarina llegaron al lugar donde
estaba la persona con lesiones por arma
de fuego, brindando la atención pre-
hospitalaria.

El hombre quien no fue identificado
en el lugar, presentaba una herida por
arma de fuego en el pecho, otra más en
la ingle, fue llevado en la ambulancia
al Hospital Universitario.

El masculino de quien no propor-
cionó su identidad de acuerdo con una
fuente, cuenta con antecedentes
penales por diversos delitos.

Durante la tarde del viernes quien
vestía pantalón de mezclilla, playera
roja y botas industriales, estaba en el
taller de reparación de climas.

Al lugar llegó un solitario pistolero
quien al tenerlo en la mira, le disparó
varias veces para luego escapar cor-
riendo.

Efectivos ministeriales y oficiales
municipales llegaron al lugar del
ataque, comenzando con las investiga-
ciones del caso.

En el sitio las autoridades
localizaron al menos dos casquillos de
arma corta en la vía pública.

EJECUTADO
El cuerpo de un hombre sin vida y

con un balazo en la cabeza, fue loca-
lizado tirado en una de las principales
Avenidas de Guadalupe.

En las primeras investigaciones se
dijo que el masculino lo llevaban pri-
vado de la libertad y al llegar a la
Avenida Juárez, lo bajaron para dis-
pararle y dejarlo sin vida.

Fue en la colonia Villas del Jaral.

Andrés Villalobos Ramírez

Una mujer fue acribillada balazos y
su cuerpo quedó tendido en la vía
pública frente a un auto, los agresores
se dieron a la fuga, en El Carmen.

La muerte violenta de la femenina
ocurrió a las 13:00 horas sobre la Calle
Coruña, en la Colonia Villas del Jaral.

Al lugar llegaron elementos de
Protección Civil municipal quienes al
atender a la mujer de las diversas heri-
das producidas por impactos de arma
de fuego, ya no contaba con vida.

La dama identificada como Ana
Karen de 22 años de edad, de acuerdo
con una fuente allegada a las investiga-
ciones, presentaba varias lesiones por
arma de fuego.

La fuente señaló que la mujer cam-
inaba por la Calle Coruña cuando fue
alcanzada por sus ejecutores quienes le
dispararon y se dieron a la fuga.

Ana quedó sobre la vía pública ten-
dida boca arriba cerca de un vehículo.

Agentes ministeriales y policías
municipales arribaron al lugar de los
hechos, comenzando con las investiga-
ciones del caso.

Los peritos de la FGJ al momento de
arribar a la escena del crimen
localizaron como evidencia, al menos
tres casquillos de arma corta.

ASESINADO A GOLPES
Un tablajero fue asesinado a golpes

por tres sujetos con lo que convivía en
una quinta en Guadalupe.

La muerte violenta ocurrió a las
01:00 horas en la quinta ubicada sobre
la Calle 7 de Junio e Higinio de la
Rosa, en la Colonia Ignacio Zaragoza.

Brigadistas de Protección Civil
municipal y paramédicos de la Cruz
Verde Guadalupe arribaron al lugar de
la agresión.

Luego de atender al hombre que fue
identificado como Reynaldo Zapata
Guevara de 38 años de edad, ya no
contaba con signos vitales.

Gilberto López Betancourt

En el momento en que esperaba la
luz verde de un semáforo para conti-
nuar con su marcha, un auto comenzó a
incendiarse, anoche en los carriles la-
terales de Avenida Rangel Frías a la
altura de Abraham Lincoln, en la
Colonia San Francisco, al poniente de
Monterrey.

El reporte del incendio se realizó
alrededor de las 21:45 horas del jueves,
sin que se reportaran lesionados.

Al parecer un corto en el sistema
eléctrico de la unidad, un vehículo
Tsuru, es lo que ocasionó el siniestro,
que rápidamente se extendió.

Elementos de Bomberos de Nuevo
León, así como de Protección Civil de
Monterrey, acudieron al lugar de los
hechos para controlar la situación.

El conductor del vehículo señaló
que se desplazaba por los carriles lat-
erales de Rangel Frías en dirección de
norte a sur, cuando al llegar a la
Avenida Lincoln detuvo la marcha para
esperar a que el semáforo se pusiera en

luz verde.
Mientras esperaba el conductor, se

percató de que comenzaba a salir humo
del área del motor, y al verificar
salieron llamas, por lo que se resguardó
y pidió la ayuda de las autoridades.

Una vez llegaron los elementos de
rescate, controlaron el siniestro en unos
cuantos minutos, aunque las llamas ya
habían ocasionado afectaciones.

Más tarde arribaron elementos de
tránsito para tomar conocimiento de los
hechos y levantar el parte correspondi-
ente.

ARDE CASA
Dos recámaras y un baño de un

domicilio se incendiaron en la Colonia
Ancón del Huajuco, al oriente de
Monterrey, sin que se reportaran
lesionados.

El reporte de los hechos fue aproxi-
madamente a las 04:19 horas ayer, en
una casa de la calle Ramón Magaña
1108.

Elementos de Protección Civil de
Monterrey, así como efectivos de

Bomberos de Nuevo León, arribaron al
sitio del siniestro.

La unidad 23 de Bomberos de
Nuevo León controlando el incendio
tras diversas maniobras.

En la revisión que se hizo del lugar,
se determinó que se quemaron dos
recámaras, así como un baño.

Las causas del siniestro no se
establecieron, pero se presume que
pudo haber sido un corto circuito.

Colonia San Francisco.

No hay reporte de lesionados.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización de los
puestos de socorro se registró en las
faldas del Cerro del Topo Chico, al
reportarse un deslave que ha afectado a
varias viviendas ubicadas en esta zona.

El siniestro se derivó de la acumu-
lación de agua, por las últimas lluvias
que dejó el remanente de la Tormenta
Tropical “Alberto”.

Fue la tarde de este viernes, cuando
se registró el deslave en el Cerro del

Topo Chico debido a lluvias.
La caída de rocas y tierra afectó

viviendas ubicadas en las Colonias
Unidad el Pueblo y Fomerrey 116. 

Hasta el lugar se trasladaron
unidades de Protección Civil del
Estado, y sus homólogos de Monterrey.

Los brigadistas mencionaron que
personas que radican en las faldas del
cerro, terminaron con algunas lesiones.

Afortunadamente, ninguna era de
gravedad, por lo cual, no fue necesario
su traslado algún hospital.

Fue en Santa Catarina.

Intenta cruzar vado; agua se la lleva

Arde automóvil en espera de semáforo

Alarma deslave en el Topo Chico

Mata a 
su esposa 
en Juárez

Asesinan a mujer a 
balazos en El Carmen 

Balean a hombre 
en taller de climas
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Alberto Cantú .-                                

La Selección Mexicana de Futbol
buscará esta noche un resultado positi-
vo ante Jamaica, siendo esto en su
debut dentro de la fase de grupos de la
Copa América. 

El duelo se realizará en punto de las
19:00 horas y en el estadio NRG de
Houston, ante unos 72 mil 220 especta-
dores. 

México llega mal a esta Copa
América si se toma en cuenta que
cayeron por goleada contra Uruguay y
esto fue por un marcador de 4-0 en un
juego de preparación, todo esto mien-
tras que ante Brasil de igual manera
perdieron en un amistoso, pero por un
resultado de 3-2. 

A eso hay que sumarle un pobre tri-
unfo de 1-0 ante Bolivia, el cual es ráp-
idamente olvidado si se toma en cuenta
que previo a eso los citados mexicanos
habían fracaso en la final de la Liga de
las Naciones de la Concacaf y en con-
tra de los Estados Unidos, con quienes
perdieron por un marcador de 2-0. 

Los pobres resultados del Tri se
unen también a las críticas por el fun-
cionamiento de juego del equipo que
son responsabilidad del técnico Jaime
Lozano, quien llega presionado a esta
Copa América ya que si en ella no hay
una decente actuación de la escuadra
nacional, con eso podría ser destituido
de su cargo en el conjunto azteca. 

Si bien el momento de México no es
el mejor, aún así hoy salen como
favoritos para iniciar el torneo de esta
Copa América y que esto sea con un tri-
unfo ante Jamaica, frente a esta selec-
ción que en lo futbolístico si es inferior
al Tri. 

Eso sí, pese a ser inferiores en lo fut-
bolístico sobre México, Jamaica vive
un buen momento en cuanto a resulta-
dos ya que entre duelos pertenecientes
a la anterior Liga de las Naciones de la
Concacaf y eliminatorias para la próxi-
ma Copa del Mundo registran hasta tres
victorias al hilo, las cuales ante Panamá
por marcador de 1-0, contra República
Dominica por ese mismo resultado y
también existió un 3-2 a su favor frente
a Dominica. 

Julio González;  Jorge Sánchez,
César Montes, Johan Vásquez, Gerardo
Arteaga; Edson Álvarez, Luis Chávez,
Érick Sánchez; Uriel Antuna,  Julián
Quiñones y Santiago Giménez tal vez

sea el equipo que inicie en México. 
Jahmali Waite; Dexter Lembikisa,

Di’Shon Bernard, Richard King, Greg
Leigh; Karoy Anderson, Bobby
Decordova-Reid; Kasey Palmer,
Kaheim Dixon, Renaldo Cephas y
Shamar Nicholson tal vez sea el equipo
que comience en Jamaica. 

Tras esta situación, hoy es el debut
de México en esta fase de grupos de la
Copa América y esto será cuando
enfrenten a Jamaica, buscando frente a
ellos un triunfo que les de la calma para
lo que les esté por venir en partidos
posteriores, en donde después jugarán
contra Venezuela y Ecuador en el sec-
tor B. 

 Alberto Cantú .-                             

Ucrania logró su primera victoria en
la fase de grupos de la Eurocopa de las
Naciones y ahora derrotaron 2-1 a
Eslovaquia. 

En un partido realizado en el estadio
Espirit Arena, en Düsseldorf,
Alemania, el conjunto ucraniano vino
de atrás en el juego y le remontó a
Eslovaquia para que así alcanzaran las
tres unidades en su sector. 

Eso sí, Eslovaquia empezó ganando
con un gol de Schranz que fue al 17’ de
acción, pero ya después les remon-
taron. 

Ucrania tuvo una segunda parte
mucho mejor y remontaron tras los
goles hechos por parte de Sharapenko
al 54’ y Yaremchuck al 80’ de acción
respectivamente. 

Con este resultado, Ucrania llegó a
tres puntos para ser sublíderes en su
grupo y Eslovaquia se quedó en las tres
unidades, aspecto por el cual aún
tienen ambos países algo de chances de
meterse a los octavos de final de la
justa. 

AUSTRIA VENCE A POLONIA

Austria superó 3-1 a Polonia en la
segunda jornada de la fase de grupos de
la Eurocopa de las Naciones que está
siendo en Alemania, estando así los
austriacos muy cerca de meterse a los
octavos de final en esa justa. 

El conjunto austriaco logró hacerse
del triunfo en el estadio Olímpico de
Berlín, llegando con esto a los tres pun-
tos para con eso ser los sublíderes en su
grupo. 

Alberto Cantú .-                                 

Francia no pudo con Holanda tras
enfrentarlos sin un Kylian Mbappé que
se presentó en el banquillo de
suplentes con una máscara facial por
su fractura de nariz, todo esto para
igualar 0-0 en contra de este rival ,en
un duelo perteneciente a la jornada dos
de la fase de grupos de la Eurocopa de
las Naciones de Alemania. 

En un duelo realizado en el Red
Bull Arena y en Leipzig, en Alemania,
el técnico Didier Deschamps decidió
no darle minutos a Mbappé y con ello
su selección igualó a cero tantos con
Holanda, siendo esto suficiente para
que ambos conjuntos estén cerca de
alcanzar los octavos de final de esta
Eurocopa. 

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Jerome Frimpong perdonó en
los primeros segundos a Francia con
un remate algo débil que atajó el
portero Maignan, aunque después
respondieron los galos con centros y
remates al arco de Adrien Rabiot,
N’Golo Kanté y Antoine Griezmann
que estuvieron faltos de contundencia,
todo esto mientras que los holandeses
también generaban con un impacto de
Cody Gakpo que el portero de “Les
Blues” mandaba a tiro de esquina. 

Después de eso, aunque ya en la
segunda parte, Marcus Thuram

primero generó por Francia con un
remate desde fuera del área que se fue
desviado y después los galos se
quedaron cerca del 1-0 con un testara-
zo de Aurelien Tchouameni que única-
mente pasó cerca del arco defendido
por el cancerbero Bart Verbruggen. 

Verbruggen seguía siendo la figura
ya que después tuvo un buen achique a
un intento de remate a portería de
Antoine Griezmann y después el con-
junto holandés había anotado el 1-0 al
69’ de acción con un remate desde
fuera del área de Xavi Simmons, pero
el tanto se anuló por una supuesta
interferencia del propio Denzel
Dumfries hacia el meta Maignan. 

Al final, Francia y Holanda
igualaron a cero goles y ambos
sumaron un punto en su grupo, lo que
significa que los galos estén de líderes
y los de Países Bajos sean segundos,
aunque ambos lo hacen con cuatro
puntos. 

Algo a tomar en cuenta es que este
sábado va a seguir la actividad en la
jornada dos de la fase de grupos de esta
Eurocopa de las Naciones. 

Y esto será a las 07:00, 10:00 y
11:00 horas respectivamente, en donde
primero Georgia jugará con Chequia,
además de que Turquía enfrentará a
Portugal y después Bélgica se verá las
caras con Rumania.

Alberto Cantú.-                                    

Jaime Lozano, el técnico de la
Selección Mexicana, dijo que el com-
binado nacional buscará ser campeón
de la Copa América y que no están en
esta justa únicamente por ser "uno
más" en el torneo, en donde este sába-
do harán su debut en la fase de grupos
cuando enfrenten a Jamaica.

Lozano habló en rueda de prensa y
mencionó los planes que hay en este
Tricolor respecto a la citada Copa
América, además de que también se
quitó algo de presión sobre si le queda
a él popo tiempo como técnico de la
Selección Mexicana.

"No venimos a participar, la inten-
ción siempre va a ser ganar y ser
campeones", aseveró Lozano, estratega
que de paso no mostró preocupación
por los constantes rumores sobre que a
él le queda poco tiempo en el conjunto
azteca.

"Es una silla que importa mucho
pero me ocupo en lo que depende de
mí", dijo Lozano, todo esto mientras
que el jugador Edson Álvarez también
le restó importancia a las críticas que
han recibido por parte de la afición y
medios de comunicación ante la falta
de buenos resultados en el cuadro mex-
icano.

"Siempre ha sido la misma historia.
No tenemos que callar la boca de

nadie", detalló ante la propia prensa.
Por su parte, Luis Chávez, jugador

mexicano que está con el cuadro azteca
en la Copa Oro, relató lo mucho que le
costó ir al futbol europeo, aspecto por
el cual descartó que pronto pueda
volver a la Liga MX.

"No, no quiero volver a México. Me
costó uno y la mitad del otro irme, ten-
erme ahí que discutir con algunas
gentes para irme, volver sería tirar por

la borda todo ese esfuerzo", dijo en
rueda de prensa.

Por último, aunque no menos
importante, el islandés y técnico de
Jamaica, en este caso el propio Heimir
Hallgrimsson, respondió a la pregunta
sobre si México tenía puntos débiles.

"No, México no tiene puntos
débiles, pero aún así intentaremos
hacer un buen partido y llevarnos los
tres puntos", expresó.

Alberto Cantú.-                                  

Chile y Perú empataron 0-0 en el
segundo partido de la primera jornada
de la fase de grupos de la Copa
América.

En un duelo realizado en el estadio
de los Vaqueros de Dallas, tanto
chilenos como peruanos no pasaron del

empate y con ello los dos con un punto
están por detrás del líder Argentina en
el grupo A; recordar que la albiceleste
cuenta con tres unidades y Canadá es
última con cero.

Ya en lo que respecta a la primera
mitad, Chile comenzó mejor con un
pase de Víctor Dávila que increíble-

mente falló en una jugada clara de gol
el futbolista Alexis Sánchez, quien
después en el área grande mandó otro
remate de él por encima del travesaño.

La primera parte fue intensa por los
dos equipos, pero fue Perú el que ter-
minó mejor en los 45 minutos iniciales
con un testarazo de Miguel Araujo que
controló el portero Claudio Bravo,
además de que previo a eso buscaban
acercarse al área chilena con una
supuesta mano de Mauricio Isla que no
marcó el árbitro.

Posteriormente a esto, pero en la
segunda mitad, Perú inició mejor cuan-
do tras una serie de rebotes el balón le
quedó cerca del área chica a Lapadula,
quien con un débil remate de zurda
hizo que fácilmente controlara el
esférico el cancerbero Claudio Bravo.

Al final, Perú y Chile se nulificaron
para no encontrar goles en el marcador,
sumando ambos equipos su primer
punto en esta fase de grupos de la Copa
América.

La actividad seguirá este domingo
con la jornada uno de la fase de grupos
de la Copa América, en donde Ecuador
enfrentará a Venezuela y México a
Jamaica.

Ucrania remonta y aspiran
a octavos en la Eurocopa 

Ucrania logró su primera victoria en la fase de grupos de la Eurocopa de las
Naciones

Sin Mbappé, Francia
empata con Holanda

Francia no pudo con Holanda y firmaron un empate a cero goles.

Chile y Perú no se hacen daño

Chile y Perú empataron 0-0 

"Venimos a ganar la Copa América"

"No venimos a participar, la intención siempre va a ser ganar y ser campe-
ones", aseveró Lozano

Entre dudas debuta el 
Tri en Copa América



sábado 22 de junio de 2024

El juego amistoso y de pretemporada de hoy
entre Tigres y Santos, mismo que sería en el esta-
dio Universitario, se ha cancelado. 

Las condiciones climatológicas que se han
vivido en las últimas horas en Nuevo León por la
tormenta tropical “Alberto” han causado esta
situación. 

La escuadra felina entrenará este sábado por la
mañana y seguramente en el estadio
Universitario, pero ya no tendrán ese cotejo
amistoso. 

Eso sí, pese a no tener juego el día de hoy en
contra de Santos, aún así los felinos entrenaron
ayer en una de las áreas deportivas del
Polideportivo de la UANL. 

La buena noticia es que recuperaron a un
Javier Aquino que dejó atrás sus problemas mus-
culares, motivo por el cual las únicas ausencias
en estos entrenamientos son Marcelo Flores que
está con la Selección Mexicana de Futbol por la
Copa América y Diego Láinez que sigue con algo
de inconvenientes físicos. 

Los felinos tendrían hasta el próximo miér-
coles su último duelo de preparación previo a
jugar contra América el día 30 de junio, en juego
en el que por cierto disputarán contra ese equipo
el trofeo de la Supercopa MX. 

Cabe señalar que el amistoso del otro miér-
coles por parte de Tigres va a ser en contra del
Club Atlético La Paz. 

Eso sí, ya el debut de los Tigres en el próximo
campeonato mexicano va a ser hasta el seis de
julio cuando en la jornada uno del Torneo
Apertura 2024 puedan enfrentar a los Rayos del
Necaxa en el estadio Universitario. 

Fernando Ortiz, técnico de
Rayados, advirtió que si pronto no
hace campeón a los albiazules de
algún torneo de Liga MX, entonces
será destituido de su cargo como
estratega de ese equipo. 

El “Tano” reveló todo esto en
charla con TUDN, a quienes les
detalló las presiones que tiene él
como estratega de Rayados, a los
cuales por cierto dirige desde junio
pasado. 

“Es parte del juego, desde que
llegué, ya estaba corrido y desde que
sigo, si no salgo campeón, me van a
correr”, expresó Ortiz. 

A su vez, Ortiz mencionó que
debe aprender a sobrellevar este tipo
de presiones para seguir siendo téc-
nico del Monterrey. 

“Si no lo podemos sobrellevar, no
estamos preparados para dirigir a un
equipo grande”, expresó. 

Cabe señalar que Ortiz dirige a
Rayados desde junio pasado, pero
no ha logrado ningún título ya que
acabó eliminado con este equipo en
las semifinales de la pasada Leagues
Cup y ante Nashville, aunque tam-
bién en los cuartos de final del
Torneo Apertura 2023 y en contra de
Atlético de San Luis, pero también
fracasó en este año. 

En este año, por ejemplo,
Columbus eliminó a Rayados en las
semifinales de la Copa de
Campeones de la Concacaf, además
de que Cruz Azul hizo lo propio con
los regios en las semis de la Liguilla
del Torneo Clausura.

Luis Quiñones, jugador de Tigres,
interesa y mucho al Junior de
Barranquilla, a este equipo de la
primera división del futbol colom-
biano. 

Si bien Quiñones tiene contrato
con Tigres hasta mediados del 2025,
aún así el colombiano no ve con
malos ojos el volver a ese equipo en
el que jugó en el verano del 2014. 

Consciente Quiñones de que
Junior jugará los octavos de final de
la Copa Libertadores, el antes citado
quiere participar en ese torneo y por
ello es que no descartaría el salir del
club felino en este mismo verano. 

Aún no hay una oferta formal
hacia Tigres por parte del Junior y
con respecto a Luis Quiñones, pero

al jugador le interesa irse al cuadro
sudamericano y ellos lo desean a él,
aspecto por el cual están haciendo la
gestión necesaria en la directiva de
la escuadra sudamericana para
ficharle. 

Quiñones, de 32 años, tiene con-
trato en Tigres hasta mediados del
2025, aspecto por el cual única-
mente saldría del club regio en este
verano bajo una venta definitiva. 

Además de la venta definitiva,
otro problema es el gran sueldo que
percibe Quiñones en Tigres que
anualmente es de aproximadamente
un millón de dólares, situación que
podría complicar su salida del club
regio. 

Sin embargo, el jugador desea

salir de Tigres y la directiva del
Junior lo quiere para el club
sudamericano en este mismo verano,
aspecto por el cual su posible partida

del seno felino en este parón de
actividades y previo al siguiente año
futbolístico no se podría descartar
del todo. 

Tigres Femenil confirmó ayer al
mediodía la salida de la histórica
Liliana Mercado, quien no seguirá
en el equipo para el Torneo Apertura
2024. 

Las “Amazonas” confirmaron la
salida de la jugadora y lo hicieron en
las redes sociales, con esta publi-
cación:

“Tu pasión, dedicación y lideraz-
go han dejado huella en la historia
de las Amazonas. Gracias,
@LilianaMercadoF, por cada
momento de entrega y cada gol que

nos hizo soñar.  Te deseamos todo lo
mejor en tus futuros proyectos,
Capi”, informaron a través de esa
publicación, la cual fue acompañada
por un vídeo en las redes sociales. 

Cabe señalar que Liliana
Mercado jugó en Tigres Femenil y
lo hizo desde el Torneo Apertura
2017, en donde ganó un total de seis
títulos de la Liga MX. 

Ahora la veterana Liliana
Mercado, quien por cierto se desem-
peña como mediocampista, jugará
en las Bravas de Juárez. 

Ciudad de México/

El Universal.-                                 

Uno de los temas que se trató
durante la concentración de la
Selección Mexicana fue el de las
famosas "primas económicas" que
percibirán los jugadores tras la Copa
América.

Edson Álvarez, Orbelín Pineda,
Johan Vásquez y César Montes
fueron en representación de todo el

grupo a negociar con el presidente
de la Federación Mexicana de
Futbol, Ivar Sisniega, los premios
económicos, si el equipo queda
entre los primeros cuatro lugares.

En caso de ganar el torneo, cada
jugador se llevaría 150 mil dólares;
si pierden la final, solamente
percibirán 100 mil.

Si se quedan en semifinales, ase-
gurarán 20 mil, y si quedan tercero,
serán 50 mil dólares.

Los Rayados continuaron el viernes por la
mañana con su pretemporada de playa en la
Riviera Maya, aunque ahora tocó que fortalecier-
an el tema muscular, además de que posterior-
mente a eso vino lo futbolístico, en donde destacó
Johan Rojas, refuerzo de los albiazules para el
siguiente año futbolístico.

El equipo entrenó en el área del gimnasio en el
que están hospedados, siendo ahí el lugar en el
que fortalecieron el tema muscular con ejercicios
como el levantamiento de pesas, entre otros más.

Después de tener el jueves por la tarde algo de
trabajo de futbol a espacios reducidos, ahora la
primera sesión de entrenamiento fue en el área de
gimnasio, pero más tarde trabajaron lo futbolísti-
co con distintos interescuadras que paró el técni-
co Fernando Ortiz, destacando ahí el colombiano
Johan Rojas con un par de golazos.

Otro de los jugadores que más han destacado
en la pretemporada es Jesús Manuel Corona,
quien se ha visto ágil con su velocidad, además de
resistente y dispuesto a completar todos los entre-
namientos ya que no ha recaído en anteriores
lesiones.

Cabe señalar que los Rayados continuarán este
sábado, aunque también ya mañana y hasta el
próximo miércoles, con su pretemporada de playa
en la Riviera Maya.

En Rayados ya tendrían definidas
las fechas para afrontar sus dos jue-
gos amistosos en esta pretemporada.

Uno de ellos sería este sábado y
en la cancha del estadio Andrés
Quintana Roo, en donde
enfrentarían, si las condiciones cli-
matológicas lo permiten, al Cancún
FC de la Liga de Expansión MX.

Ya el otro rival vendrían siendo
los Pumas de la UNAM, aunque eso
sucedería el 30 de junio y en la cap-
ital del país, en las instalaciones de
La Cantera.

Ambos cotejos serían a puerta
cerrada, es decir, no habría acceso
para grabar padre de los duelos para
los respectivos medios de comuni-
cación.

Tras esta situación, Rayados ten-
drá un amistoso en los días de
pretemporada de playa y el otro a fin

de mes cuando enfrenten al conjunto
auriazul de la capital del país.

VUELVEN RAYADAS 

DE PRETEMPORADA

Las Rayadas volvieron el viernes
por la tarde a Monterrey luego de su
pretemporada de playa que fue en

Manzanillo, pero no quisieron hablar
ante la prensa y entre ellas estuvo
Katty Martínez, el fichaje más
importante de las albiazules en este
verano. 

Dicha jugadora solamente se lim-
itó a decirle a la prensa "que después
platicaban", siendo eso suficiente

para después irse y no dar declara-
ciones. 

El cuadro albiazul estuvo desde el
lunes pasado en la pretemporada de
playa en Manzanillo, pero el viernes
volvieron a la Sultana del Norte para
continuar preparando los dos cruces
del Campeón de Campeones que
tendrán contra Tigres. 

Cabe señalar que el juego de ida
será el próximo jueves y en el esta-
dio BBVA, todo esto mientras que la
vuelta será en el Universitario para
el primero de julio. 

CONFIRMAN SALIDA DE

CABALLERO

Las Rayadas confirmaron en sus
redes sociales la salida de la portera
Keru Caballero, quien con las albi-
azules ganó los títulos de los
Torneos Apertura 2019 y 2021,
además del Clausura 2024. 

Si no salgo campeón, me
van a correr: Tano Ortiz 

“Es parte del juego, desde que llegué, ya estaba corrido y desde que sigo, si no salgo campeón, me van a
correr”

Junior de Barranquilla 
quiere a Luis Quiñones 

El colombiano no ve con malos ojos el volver al equipo en el que jugó
en el verano del 2014. 

Cancela Tigres 
amistoso 
ante Santos 

Los felinos volverían el día de mañana a los
entrenamientos 

Se va
Mercado

Negocia Tri ‘primas’

Esperan que con esto puedan llegar al menos a pelear el tercer lugar.

Destaca Rojas
en pretemporada

Pretemporada seguirá hasta el miércoles.

Define Rayados horarios para amistosos

Se enfrentarán al Cancún FC y a los Pumas.



sábado 22 de junio de 2024

Los Celtics realizaron el día de ayer
y por la mañana su desfile por las calles
de Boston, en donde festejaron con su
afición el título de la NBA. 

Jugadores, así como también el
cuerpo técnico del equipo, directivos y
dueños de la organización, festejaron
con la afición de los Celtics que esta-
ban en las principales calles de la ciu-
dad. 

Dichos jugadores y el restante per-
sonal de los Celtics recorrió la ciudad a
través de un autobús que los trans-
portaba mientras a unos metros de dis-
tancia estaban los fans de este equipo
de Boston, quienes con cánticos vitore-
aban a sus ídolos. 

El recorrido inició a las 09:00 horas
del tiempo del centro de México y las
11:00 en Boston, siendo esto a través
de dar comienzo a todo por las calles

principales que conectaban al TD
Garden, todo esto para de ahí
trasladarse por Causeway Street y
pasar por puntos destacados como City
Hall Plaza y Boston Common en
Tremont Street, aunque después el
autobús que trasportaba a la plantilla
puso fin a su recorrido en Boylston
Street, junto al Centro de
Convenciones Hynes. 

Cabe señalar que los Celtics
vencieron el pasado lunes a los
Mavericks de Dallas y esto fue en el
juego cinco de las finales de la NBA,
en donde lograron su décimo octavo
título en el baloncesto profesional de
los Estados Unidos. 

Con todo esto, los Celtics se con-
virtieron en el equipo más ganador en
la historia de la NBA, superando los 17
títulos de los Lakers de Los Ángeles. 

Sergio Pérez, piloto mexicano del
equipo Red Bull Racing en la
Fórmula 1, fue el quinto y décimo
tercero más rápido respectivamente
en las prácticas uno y dos dentro del
circuito de Barcelona para el Gran
Premio de España. 

El mexicano vino de más a menos
en los primeros dos entrenamientos
y pareciera ser que se viene un fin de
semana difícil para el tapatío en su
coche RB20. 

Ya en lo que respecta a la primera
sesión de entrenamientos, el mexi-
cano Sergio Pérez fue el quinto más
rápido en una práctica que constó de
20 pilotos, en donde por cierto se
quedó a dos décimas del más veloz
que acabó siendo Lando Norris de
McLaren, todo esto mientras que
Max Verstappen de Red Bull Racing
y Carlos Sainz de Ferrari ocuparon
el top dos y tres. 

Sin embargo, aunque ya en la

segunda sesión de entrenamientos,
Pérez tuvo la décimo tercera vuelta
más veloz, pero se quedó a ocho
décimas del más rápido en ese
ensayo, de Lewis Hamilton de
Mercedes. 

Ya el top dos y tres en la práctica
dos del Gran Premio de España
acabaron siendo Carlos Sainz de
Ferrari y Lewis Hamilton. 

Por su parte, Max Verstappen de
Red Bull Racing fue el segundo y
quinto más rápido en los primeros
dos ensayos. 

Cabe señalar que el mexicano
tendrá este sábado la sesión de prác-
tica libre número tres que será en la
madrugada, aunque ya la de clasifi-
cación ocurrirá a las 08:00. 

Eso sí, ya el Gran Premio de
España va a ser hasta el día de
mañana, pero eso sucederá a las
07:00 horas. 

(AC)

Santiago González, tenista mexi-
cano, quedó eliminado en los cuar-
tos de final del Queen’s Club, sien-
do esto en la categoría de dobles
varonil. 

González compitió junto al
francés Roger Vasselin, con quien
cayó ante la pareja estructurada por
Austin Krajicek e Iván Dodig. 

Tanto Krajicek como Dodig
fueron superiores al mexicano y
también al francés, a los cuales der-
rotaron por parciales de 6-7, 6-3 y
13-11. 

MÁS ACTIVIDAD DEL

TENIS A NIVEL MUNDIAL 

Ya en más actividad del tenis a
nivel mundial, Alexander Zverev
avanzó a las semifinales del Hallen

Open luego de vencer al francés
Arthur Fila, siendo esto por par-
ciales de 6-7, 6-3 y 6-4. 

La delegación mexicana sigue
sumando plazas para los Juegos
Olímpicos de París, siendo ahora la
atleta Andrea Palafox la que logró
esto.

La anteriormente mencionada
logró su pase a los Juegos Olímpicos
y lo hizo en la disciplina de tiro
deportivo.

En la modalidad de rifle, la con-

nacional participará en los próximos
Juegos Olímpicos de París ya que la
ISSF le otorgó plaza por ser la mejor
rankeada a nivel continental.

Con todo esto, la antes menciona-
da se une a Gaby Rodríguez, Carlos
Quezada, Alejandra Zavala y Edson
Ramírez como los representantes
mexicanos en esta disciplina.

(AC)

Patricio O’Ward, piloto regio de Arrow
McLaren, fue el sexto más rápido en la práctica
libre número uno que es previa al segundo ensayo
y a la sesión de clasificación para el Gran Premio
de Monterey de Laguna Seca, todo esto en la
IndyCar Series de los Estados Unidos. 

El piloto regiomontano tuvo el día de ayer la
primera práctica libre en el mencionado circuito,
en donde causó una bandera roja luego de irse a
la grava tras hacer la curva cinco, pero fortuna no
pasó a mayores. 

Lo que si causó O’Ward con esa bandera roja
es que tuviera que irse a los pits y cumpliera con
cinco minutos de penalidad. 

Pese a esto, O’Ward tuvo el sexto mejor tiem-
po y se quedó a poco menos de tres décimas del
más veloz, quien por cierto acabó siendo Scott
McLaughlin. 

La práctica constó de 27 pilotos, aspecto por el
cual el trabajo de O’Ward no fue para nada malo
y si fue positivo. 

Ahora el regio tendrá este sábado la sesión de
clasificación que será en punto de las 16:15
horas. 

Eso sí, ya la carrera para el regiomontano será
hasta el día de mañana, iniciando todo a las
17:00. 

Los Sultanes de Monterrey perdieron
7-1 en el primer juego de la serie ante la
escuadra del Caliente y esto fue en
Durango, lo cual fue en esta temporada
regular de la Liga Mexicana de Beisbol.

El conjunto regio llegó a tener el
juego empatado a una carrera hasta la
tercera entrada con la producida por
parte de Ramiro Peña.

Sin embargo, la ofensiva del local
encontró seis carreras más entre la cuar-
ta y octava entrada, llevándose así la vic-
toria.

Tras esta derrota, Sultanes ahora reg-
istra una marca en esta temporada que es
de 35 victorias por 21 derrota, poniendo
con esto en riesgo su liderato en la Zona
Norte ya que los Algodoneros de la
Unión Laguna están a dos juegos de dis-
tancia sobre los de Nuevo León, quienes

siguen en la cima.
El conjunto regio tendrá este sábado y

el día de mañana los juegos dos y tres

frente al Caliente de Durango, iniciando
con el de hoy que será en punto de las
18:00 horas.

Fuerza Regia Femenil derrotó 72
a 61 en Irapuato a las Freseras, lo
cual fue en el primero de los dos par-
tidos contra este rival en la tempora-
da regular de la Liga Nacional de
Baloncesto Profesional de México.

El conjunto regio se hizo del tri-
unfo al dominar hasta tres de los
cuatro períodos y todo esto por par-
ciales de 18-8, 22-16, 28-20 y 12-9.

Mikayla Cowlinc con sus 18 pun-
tos fue la jugadora que más generó
en Fuerza Regia Femenil, mientras
que Sidney Cooks lo acabó siendo

en el rival con sus 18 unidades.
Con este resultado, Fuerza Regia

ahora registra un récord en esta tem-
porada regular que es de 12 victorias
por tres derrotas para que así estén
en la cima de la tabla general,
aunque ahora tendrán la oportunidad
de barrer su serie ante su rival
durante este sábado.

Cabe señalar que el segundo
juego de la serie entre Fuerza Regia
y Freseras va a ser este sábado y en
punto de las 16:00 horas.

(AC)

Abraham Ancer, golfista mexicano,
terminó la primera ronda del Torneo de
Nashville en la LIV Golf de Arabia
Saudita y lo hizo en la primera posición.

El anteriormente mencionado acabó
esa ronda de 18 hoyos al registrar un -7
en el marcador, teniendo la ventaja de un
golpe bajo par (-6) del sublíder, del pro-
pio Tyrell Hatton.

Gran primera ronda de Ancer si se
toma en cuenta que anotó hasta siete

birdies y ningún bogey para así estar en
la cima. 

Por su parte, el también connacional
Carlos Ortiz acabó en la octava posición
y está a cuatro golpes bajo par del líder,
de Ancer.

La competencia consta de 54 partici-
pantes en total, aspecto por el cual tanto
Ancer como Ortiz buscarán tanto este
sábado como el domingo de esta semana
el triunfo en la justa.

MÁS ACTIVIDAD
Ya en más actividad de este Torneo de

Nashville, aunque ahora en la categoría
por equipos, Abraham Ancer está de
líder con el equipo Fireballs y esto es
después de que registren un -14 en el
marcador tras la primera ronda, teniendo
de hecho una ventaja de cuatro golpes
bajo par (-10) sobre el segundo lugar que
vendría siendo el conjunto de Crushers
GC.

Festejan los Celtics ante su afición

Jugadores, así como también el cuerpo técnico del equipo, directivos y dueños de la organización, festejaron con
la afición de los Celtics que estaban en las principales calles de la ciudad. 

Logra Andrea Palafox 
su pase a París 2024

Logra México una plaza más.

Eliminan a González

Se acabó el sueño.

Termina Checo en el
lugar 13 en prácticas 

El mexicano vino de más a menos en los primeros dos entrenamientos 

O’Ward es sexto 

El piloto regiomontano tuvo el día de ayer la
primera práctica libre  para el Gran Premio de
Monterey de Laguna Seca

Pega primero FRF
Fuerza Regia Femenil derrotó 72 a 61 en Irapuato a las Freseras

Inicia Sultanes con derrota ante Durango

Durango le ganó a Sultanes por 7 carreras a 1.

Lidera Abraham Ancer torneo en Nashville
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Busi Cortés, cineasta, guio-
nista, documentalista y profeso-
ra mexicana, directora de "El
secreto de Romelia" y
"Serpientes y escaleras", quien
en septiembre recibiría el Ariel
de Oro a su trayectoria, falleció
este viernes.

La Asociación de Mujeres en
Cine y TV, que había fundado
hace dos décadas, dio a conocer
la noticia.

Se desconoce la causas del
fallecimiento, pero Busi había
tenido problemas de salud en
los últimos meses.

"Su vida y obra fueron un
faro de luz en la lucha por la
inclusión y la equidad de géne-
ro", señala la Asociación en un
comunicado.

"Busi nos mostró el poder y

la importancia de la perspectiva
femenina y la visibilidad políti-
ca de la mujer en nuestro país",
se lee.

¿Quién fue Busi Cortés?
Busi Cortés nació el 28 de

junio de 1950 en la Ciudad de
México. 

Estudió cine en el Centro
Universitario de Estudios
Cinematográficos (CUEC) de la
UNAM, donde descubrió y

desarrolló su pasión por la
narrativa audiovisual. 

Sus primeras incursiones en
el cine fueron a través de corto-
metrajes como “Clara” (1980) y
“No es por gusto” (1981), en los
que ya mostraba un profundo
interés por explorar temas
sociales y de género.

Su primer largometraje, “El
secreto de Romelia”, se convir-
tió rápidamente en una obra de
referencia. 

La película, basada en una
novela de Rosario Castellanos,
aborda temas de secretos fami-
liares y la posición de la mujer
en la sociedad mexicana de la
época. 

Este filme le valió varios
premios y reconocimientos,
consolidándola como una cine-
asta de gran talento y sensibili-
dad.

En septiembre recibiría el Ariel de Oro por su trayectoria.

Muere la cineasta mexicana Busi Cortés

El Universal.-                             

Peso Pluma sigue emocio-
nando a sus fans con el estreno
completo de su nuevo disco
"Éxodo", en el cual revitaliza la
música mexicana fusionándola
con géneros urbanos como el
trap y el reggaetón.

Hassan Emilio Kabande, el
nombre real del cantante mexi-
cano nacido en Jalisco dio a
conocer su disco completo que
forma parte de su tour, el cual
abarca más de 35 espectáculos
en diferentes escenarios de
California y Texas, Nueva York,
Washington, Miami, Denver,
Seattle, Toronto y Montreal, en
Canadá.

El intérprete ofrecerá un
espectáculo completamente
nuevo que incluye un diseño de
escenario y una lista de cancio-
nes completamente reinventadas
con su notable banda en vivo.

DISCO DOBLE
A la par de esto Peso Pluma

luce un nuevo look con el que se
despide de su clásico corte de
cabello que tanto dio de qué
hablar y que nació de "un acci-
dente estético", el cual le otorgó
un selló muy particular.

Peso Pluma lanzó un disco
doble, uno impulsado por sus
corridos característicos y el otro
repleto de canciones potentes de
trap y hip-hop.

Ivan Cornejo ("Reloj"),
Neton Vega ("La patrulla") y
Luis R Conriquez ("Sr. Smith")
son algunas de las colaboracio-

nes de su nuevo material que
llega después del éxito mundial
de "Génesis".

A través de un breve video
junto a Jimmy Fallon, Peso
Pluma le muestra su nuevo corte
de cabello y el conductor no
puede ocultar su sorpresa.

OTRA CARA 
DE LA MONEDA

"Es como la otra cara de la
moneda, la otra parte de Peso

Pluma que la gente todavía no
ha alcanzado a apreciar; en este
álbum lo vamos a notar, es una
manera muy peculiar y original
de con lo que hacemos nosotros
que son los corridos", expresa el
cantante en un video en el que
habla de su nuevo disco.

El mexicano viene de presen-
tarse el mes pasado en el
Festival de Coachella, donde fue
aclamado. 

El año pasado ofreció 54 pre-

sentaciones y se llevó un premio
Grammy gracias a su disco
'Génesis', designado como el
mejor álbum de música mexica-
na.

EN POLÉMICA
El cantante se ha vuelto a

convertir en tendencia en las
redes sociales, debido a unas
declaraciones que dio al progra-
ma "El Gordo y La Flaca" y en
las que se autonombraba como
el "superhéroe" de la música
mexicana y el artista que salvó
al género.

En el adelanto de la conver-
sación que el programa publicó
en su cuenta de Instagram, se
puede ver cuando lo cuestionan
sobre el origen de su personaje
como cantante, a lo que él res-
ponde: "es extrovertido, que no
le da miedo el mostrarse tal cual
cómo es, es este tipo de superhé-
roe dentro de la industria del
regional mexicano que llegó a
cambiar las cosas, que llegó a
salvar el género".

Asimismo, recalcó que su
música ha venido a marcar un
antes y un después en el regio-
nal, catapultándolo de nuevo a
lo más alto.

"Creo que Peso Pluma es el
antes y el después de una nueva
era en la música mexicana y eso
es algo muy bueno porque ya
todos nos están volteando a ver,
ya todos quieren hacer música
mexicana. Y que quede ahí en la
tele que Peso Pluma fue el que
hizo eso", agregó.

El debut fue en El Salón de los Ángeles de CDMX.

Sorprende Irina Baeva en el
regreso de ‘Aventurera’

El tapatío prepara un espectáculo completamente nuevo.

Juan Emilio Aguillón                           

La actriz Irina Baeva sorpren-
dió al público como el regreso
triunfal de la obra de "Aventurera",
una de las funciones más aclama-
das por la audiencia mexicana.

Fue este jueves, en el Salón de
los Ángeles la Ciudad de México,
donde se llevó a cabo la obra de
teatro, la cual presentó una nueva
versión de la aclamada historia de
Elena Tejero.

Para este show, Baeva tuvo que
prepararse por varios meses en el
canto y el baile, entrenamiento que
dio frutos en las dos horas del
espectáculo, llevándose los aplau-
sos del respetable luego de mostrar
el viaje del personaje.

Cabe recordar que, para esta
nueva representación de la obra,
las actrices Olga Breeskin, Coco
Máxima y Lucía Méndez se unie-
ron a la puesta en escena.

"Aventurera" fue producida por
Juan Osorio, a quien Baeva agra-
deció al borde de las lágrimas
hacia el final de la función.

"Ay, Dios mío. No hay más que
agradecimiento para Juan, gracias
por la confianza, por la oportuni-
dad de oro. Es una gran noche, será
inolvidable en mi vida, ¡gracias!",
declaró ante el público. 

Esta versión de la obra de teatro
también es un tributo a Carmen
Salinas, la famosísima intérprete
que falleció en diciembre del 2021,
a la edad de 82 años.

RECIBE CRÍTICAS 
Desde que se anunció, la prota-

gonista dio mucho de qué hablar
debido a que expertos creían que
dicho papel lo debía tener una
actriz de origen latino.

A través de redes sociales se
difundieron algunos videos de la
presentación de la rusa como pro-
tagonista, además de que diversos
programas de televisión comenza-
ron a compartir el material graba-
do y no dudaron en compararla
con un robot.

"Le ha de costar mucho traba-
jo porque no es latina, los rusos no
traen el ritmo”.

El Universal.-                                   

Bruno Mars marcará histo-
ria como el primer artista en
inaugurar el Estadio GNP
Seguros, antes conocido como
Foro Sol, marcando así su
regreso triunfal a los escena-
rios mexicanos después de
una ausencia de siete años.

Además, para alegría de
sus fanáticos, se agregó una
segunda fecha al evento este-
lar, programado inicialmente
para el sábado 10 de agosto. 

Esto significa que aún hay
oportunidad de asegurar un
lugar para disfrutar de su
música en vivo.

PREVENTA
La preventa de boletos

comenzó este viernes, mien-
tras que la venta general para
ambos eventos estará disponi-
ble a partir del sábado a las
11:00 am.

Usuarios en redes sociales
informaron que los boletos de
preventa se agotaron rápida-
mente, generando cierto des-
contento.

"Esperaron a agotar la pri-

mera para anunciar la segun-
da", comentó un internauta.
Otro añadió: "Las filas nor-
malmente avanzan mucho
más rápido... Cada vez peor
Ticketmaster". Hubo incluso
quienes expresaron su frustra-
ción por la falta de disponibi-
lidad en la plataforma Priority
y pidieron una tercera fecha.

Esta presentación no será
la primera del cantante de
"Treasure" en México, pues
en 2017 visitó el entonces
Foro Sol con la gira "24K
Magic World Tour".

LA SEDE
Después de más de tres

décadas, el icónico Foro Sol
dejará de existir para renacer
bajo un nuevo nombre:
Estadio GNP Seguros, tras
completar un ambicioso pro-
ceso de remodelación.

La accesibilidad también
ha sido una prioridad en esta
transformación, con la incor-
poración de elevadores
panorámicos y espacios
diseñados específicamente
para facilitar el acceso a per-
sonas con movilidad reduci-

da.
La infraestructura del

"Estadio GNP Seguros" ha
sido optimizada y moderniza-
da en todos los aspectos,
desde sistemas de agua y elec-
tricidad hasta redes de datos y
telefonía.

También, se han implemen-
tado elementos sustentables,
como una nueva cubierta de
más de 13 mil metros cuadra-
dos para la captación y alma-
cenamiento de agua pluvial,
con el objetivo de promover
prácticas eco-amigables.

Anuncia Bruno Mars nueva fecha en el Estadio GNP 

La preventa comenzó este viernes, agotándose de inmediato
las entradas.

Coincidió con Pattinson y Maluma.

Luce Nodal como 
‘modelo’ en París 

El Universal.-                                           

Christian Nodal se quitó el
sombrero y se bajó un rato del
escenario para posar como todo
un modelo en la semana de la
moda masculina en París,
donde desde este jueves fue
captado disfrutando de uno de
los desfiles y luciendo sus
tatuajes en un atuendo dark.

El cantante de 25 años
estaría acompañado en aquellas
tierras europeas de su novia, la
también cantante de regional
mexicano Ángela Aguilar, con
quien fue visto hace unos días
en un parque de diversiones;
Nodal se prepara para iniciar
con una serie de conciertos por
Europa en lo que podría apare-
cer con él junto al escenario su
nueva pareja.

El intérprete de "Adiós
amor" ha estado en el centro de
la polémica desde que anunció
su truene con la trapera argenti-
na Cazzu, con quien una hija de
nueve meses llamada Inti, la
ruptura tras dos años de rela-
ción se dio hace casi un mes, y
casi enseguida confirmó su
relación sentimental con la hija
de su colega Pepe Aguilar.

Christian Nodal estuvo pre-
sente en el desfile de la marca
Dior, el cantante junto con sus
colegas Bad Bunny, Maluma y
el actor Robert Pattinson fue-
ron de los famosos que se deja-

ron ver en disfrutando de la
pasarela en la que el estilista
Kim Jones rindió homenaje a la
figura del artesano con un des-
file desenfadado para Dior
Homme, con zuecos, ropa
cómoda y estampados de dibu-
jos casi infantiles, en una pasa-
rela llena de gatos de cerámica
gigantes.

Jones quiso mezclar "lo
hecho en casa y el taller, lo glo-
bal con lo local" para este des-
file, para el que apeló a la obra
de un desconocido ceramista
sudafricano de 83 años.

Las siluetas son a la vez
escultóricas y prácticas, con
pantalones anchos, camisetas
sin mangas, tricot o chaqueta
de trabajo. La ropa tiene un
toque años 1950, con acabados
brillantes. El cabello está engo-
minado hacia atrás, y la loza se
convierte en prenda, con sobre-
cuellos de porcelana y una cha-
queta acolchada corta estampa-
da con "azulejos" portugueses.

En cuanto a los cortes, pre-
domina el redondeado, suave,
como las inmensas esculturas
de gato que se pavonean en
medio de la pasarela instalada
en los jardines de Val de Grace,
en París.

El cantante de regional
mexicano también compartió
en sus redes fotografías mode-
lando y luciendo su sofisticado
look.

Estrena Peso Pluma look
y su nuevo disco ‘Éxodo’
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Como parte del programa de

comisiones del Museo de Arte

Contemporáneo de Monterrey

(MARCO), la artista Adeline

de Monseignat (Mónaco, 1987)

presenta su obra titulada

Enceinte.

La instalación, ubicada en el

Patio de Esculturas del museo,

consta de 40 esculturas esféri-

cas que parece que surgen de la

tierra, "que es un símbolo

femenino de maternidad. De

ahí crecen las semillas y así fue

como empezó la idea", explica

Adeline de Monseignat a EL

UNIVERSAL.

La artista, que reside entre la

Ciudad de México y Londres,

cuenta que la maternidad es un

tema que ha trabajado mucho,

incluso antes de que fuera

mamá.

"Me interesa porque es un

tema que habla de nuestro ori-

gen y eso es algo que siempre

me ha llamado la atención,

saber nuestro origen como

seres humanos, el origen de la

vida en general, las etimo-

logías, el origen de los materia-

les, la fertilidad", señala.

Con respecto a Enceinte, De

Monseignat explica que partió

desde lo más íntimo: su expe-

riencia en el nacimiento de sus

hijos, donde fue sometida a

cesáreas y se le explicó que el

vientre está compuesto por

capas.

"Quise sumar una capa al

jardín. La primera capa es la de

las plantas, luego siguen los

muros del museo y luego están

las montañas que rodean a la

ciudad de Monterrey. Son

capas que protegen a la vida

que tienen dentro. Estoy com-

partiendo algo muy íntimo y al

exponerlo se convierte en algo

de la esfera pública. Me gusta

que la gente está en contacto

físico con mis obras, que se

sienten, que las toquen, que se

acuesten en el piso, como si se

estuviera dentro de una casa,

dentro de un vientre maternal",

dice la artista que ha expuesto

por ejemplo en Saatchi Gallery

(Londres), Yorkshire Sculpture

Park (Londres) y en el Museo

Federico Silva (San Luis

Potosí).

Las esculturas de Enceinte

fueron realizadas con mármol

travetino Xalapa. La artista

agrega que creó 40 esculturas

porque representan las 40

semanas de gestación de un

embarazo.

"Parecen perfectas, pero lo

que me gusta de este material

son sus imperfecciones, como

poros, grietas, esto te cuenta la

historia de la piedra", detalla.

Enciente estará en el

MARCO hasta el 1 de septiem-

bre. 

César López                                       

Con EpyDiagnosis, proyecto
que busca detectar nódulos pul-
monares cancerígenos mediante
redes neuronales, alumnos del
Tec lograron el tercer lugar del
UTSA Draper Data Science
Business Plan Competition.

La justa, realizada en Texas,
contó con 6 finalistas que pre-
sentaron sus planes de negocios
ante jueces en la Escuela de
Ciencia de Datos de University
of Texas at San Antonio
(UTSA).

Asistieron los estudiantes del
campus Monterrey Ammadeus
Vega, CEO de EpyDiagnosis;
Josué Gutiérrez, director de
operaciones, y Raul Monjaras,
director médico.

El tercer lugar de la compe-
tencia les valió también un pre-
mio de 10 mil dólares.

“Los fondos obtenidos ser-
virán para la red neuronal y
hacer modificaciones que
hubieran tomado más tiempo.
Nos motiva a seguir participan-
do en otros proyectos”, apuntó
Vega, estudiante de Economía y
Derecho.

EpyDiagnosis, creado en
2020, combina inteligencia arti-
ficial con análisis de datos en
busca de revolucionar el
diagnóstico precoz del cáncer
de pulmón y optimizar el trata-
miento.

UTSA Draper Data Science
Business Plan Competition está
diseñado para capacitar a alum-
nos emprendedores en América
del Norte e impulsar proyectos

comerciales que aprovechen la
ciencia de datos para generar
valor.

"Nos motiva a seguir partici-
pando en otros proyectos".-
Ammadeus Vega.

"Parte del reto es cómo
visualizar los parámetros que
utiliza un radiólogo y traducir-
los a una inteligencia artificial.
Los parámetros son estas esca-
las de grises o cortes que puede
tener una tomografía", explicó
Josué, estudiante de Economía.

A principios de 2024, los
estudiantes iniciaron una cola-
boración con la Unidad Médica
de Alta Especialidad 25 del
IMSS, en Monterrey, para la
validación médica de las fun-
cionalidades de EpyDiagnosis.

“En los próximos meses se
publicará un paper en colabora-

ción con ellos en el que se valo-
ra la red neuronal. Algunos
otros elementos que se valo-
rarán serán la eficiencia y preci-
sión.

“Después de que este paper
se publique se podrá pasar a
otra fase con el mismo IMSS”,
adelantó Vega.

EL ORIGEN DE
EPYDIAGNOSIS

Hace 4 años Ammadeus
Vega ganó la Beca al Talento
Emprendedor por su proyecto
EpyDiagnosis, que inició como
una herramienta de monitoreo
de signos vitales de pacientes
con enfermedades crónicas.

“Epy nació porque un fami-
liar tenía epilepsia e iba a ser
una herramienta para esta enfer-
medad.

“Se cambió a una herramien-
ta concentrada en cáncer de
pulmón. Ahora hemos trabajado
en una red neuronal para detec-
tar este cáncer”, explicó
Ammadeus.

El programa de la Beca al
Talento Emprendedor consiste
en un apoyo de hasta el 70 %
del valor de una carrera profe-
sional en el Tec. Esto con el
requisito de contar con un
emprendimiento.

Las y los estudiantes que
reciben esta beca entran a un
ecosistema de apoyo en sus pro-
yectos dentro del Instituto de
Emprendimiento Eugenio
Garza Lagüera, que ofrece labo-
ratorios de ideas, sesiones de
mentoreo, networking, entre
otros.

“Enceinte” consta de 40 esculturas esféricas.

Presenta MARCO el arte 

de Adeline de Monseignat

Destacan alumnos del Tec 
en justa de ciencia de datos

OBTIENEN TERCER LUGAR EN CERTAMEN CELEBRADO EN TEXAS

Asistieron los estudiantes del campus Monterrey Ammadeus Vega, CEO de EpyDiagnosis;
Josué Gutiérrez, director de operaciones, y Raul Monjaras, director médico.

El Universal.-                                    

Ante el anuncio de la nueva
Secretaría de Ciencias,
Humanidades, Tecnología e
Innovación, que estará a cargo
de Rosaura Ruiz Gutiérrez,
según el anuncio hecho por la
virtual presidencia electa,
Claudia Sheinbaum, el grupo
de científicos que integran la
Red ProCiencia MX solicitan
que en este nueva etapa se
incluyan a investigadores, enti-
dades de investigación y repre-
sentantes del sector privado en
los procesos de toma de deci-
sión y dicen estar a disposición
para colaborar.

A través de un comunicado
de prensa, este grupo celebra la
decisión de crear la Secretaría
porque "supone una reestructu-
ración general del sistema de
CTI en México y de su norma-
tividad", algo que ha solicitado

la comunidad científica desde
hace dos décadas, señala.

ProCiencia apunta que en
los últimos años, la ciencia ha
padecido "una seria merma en
recursos, promoción y recono-
cimiento", pero que confían

que "un nuevo ambiente de res-
peto a la libertad de investiga-
ción y a la autonomía de uni-
versidades, institutos y centros
públicos de investigación, la
llegada de la Dra. Ruiz, quien
fuera presidenta de la

Academia Mexicana de
Ciencias, signifique mejoras
sustanciales en la promoción de
la ciencia mexicana, del desa-
rrollo tecnológico y de la inno-
vación", se lee en el comunica-
do.

Además de esperar comuni-
cación y colaboración entre el
gobierno y la comunidad
científica, solicitan:

"El aumento sustancial al
presupuesto destinado a la CTI;
la atención a los jóvenes a
través de becas de grado y pos-
grado nacionales y extranjeras
y de oportunidades de inserción
laboral para graduados; la
modernización de la infraes-
tructura para la investigación;
la colaboración con municipios
y estados de acuerdo con el
federalismo y el trato sin distin-
ciones a instituciones públicas
y privadas". La maternidad es un tema en el que ha trabajado mucho a

través de su obra, expuso la artista.

Plantean peticiones a nueva Secretaría de Ciencias

Red ProCiencia MX solicita se incluyan a investigadores, y
sector privado en la toma de decisiones.

El famoso museo celebra su décimo aniversario con interesantes exposiciones para lo que
resta del año.

Anuncian retrospectiva de

Gabriel Orozco en Museo Jumex
El Universal.-                                  

Una retrospectiva del artista
Gabriel Orozco es el plato
fuerte de la programación de
otoño-invierno del Museo
Jumex.

El recinto anunció las
exposiciones que albergará en
esa temporada, en el marco de
su 10 aniversario, que incluyen
una exposición colectiva y dos
instalaciones creadas para el
museo.

La muestra de Gabriel
Orozco que recorrerá la práctica
del artista a lo largo de los últi-
mos 30 años. Las piezas se dis-
tribuirán en los tres niveles del
museo, así como en la plaza.

"Cada piso del museo se cen-
trará en diferentes aspectos del
cuerpo de trabajo en constante
evolución de Gabriel Orozco,
incluyendo las relaciones que
existen entre su trabajo y el
mundo, el espacio y el tiempo,
la provisionalidad y el proce-

so", se lee en el boletín de pren-
sa.

La exposición de Orozco fue
curada por Briony Fer y se inau-
gurará hasta el 1 de febrero de
2025.

Dentro de las exposiciones
destaca "Siluetas sobre
maleza", que se llevará a cabo
del 17 de octubre al 5 de enero.
Se trata de una exposición que
explora las formas en que los
cuerpos existen y habitan el ter-
ritorio. 

El Universal.-                                  

La piratería de libros en

México ha crecido y se encuen-

tra en una situación alarmante.

Cifras estimadas por el Centro

Mexicano de Protección y

Fomento de los Derechos de

Autor (CeMPro) señalan que en

este sexenio la piratería de

libros en papel aumentó casi

10%, y la piratería digital -

impulsada por las tecnologías

contemporáneas- tuvo un

aumento de 12%. Lo que signi-

fica en números llanos que "ini-

ciamos un sexenio en el cual

cuatro de cada 10 libros que se

leían en México eran piratas, y

ahora son cinco de cada 10. Y en

temporada escolar ese porcenta-

je aumenta", asegura Quetzalli

de la Concha, vicepresidenta y

consejera legal de CeMPro.

La abogada especialista en

derecho de autor reconoce que

el balance de la piratería en este

2024 "lamentablemente está en

rojo y es sumamente negativo".

Asegura que, en 2017, última

vez que se analizó el valor

económico de la venta de pira-

tería de contenidos de entreteni-

miento, donde están los libros,

el cálculo era de más de 15 mil

millones de pesos que las redes

de piratería estaban percibien-

do. Dice que, si el porcentaje de

piratería física se incrementó en

10%, también las ganancias de

la delincuencia.

Califica de "exorbitado" el

crecimiento que ha tenido la

piratería de consumibles como

tabaco, alcohol y, mucho más

preocupante, de medicamentos.

Crecimiento del que no han

quedado fuera los libros y para

el que no se hizo un solo opera-

tivo y sus llamados a hacerlos

tampoco tuvieron eco en la

Fiscalía Especializada de

Delitos Especiales, ni a nivel

federal ni tampoco a nivel

Ciudad de México, urbe que

sigue siendo el gran mercado

pirata.

Crece piratería de libros en México

La pritaería en libros impresos se disparó 10 por ciento, y en
digital, doce por ciento.


